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Divulgação

O prefeito Luciano Almeida (PP)
anunciou ontem (20) José Luiz
Ribeiro para assumir a Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur). Ele substitui José Luiz
Guidotti Júnior, que deixa a Pas-
ta por motivos pessoais. Lucia-
no agradeceu a contribuição de
Guidotti Júnior, lembrando que
no período em que esteve à fren-

te da Semdettur – desde janeiro
de 2021 – Piracicaba recebeu
R$ 5 bilhões de investimentos e
foram gerados mais de 17 mil
empregos com carteira assina-
da. José Luiz Ribeiro foi presi-
dente do Sindicato dos Metalúr-
gicos de Piracicaba e região de
1990 até 2014, e da Federação
dos Trabalhadores Metalúrgicos
do Estado de São Paulo e Força

ZÉ LUIZ NA SEMDETTUR

PROP… - I
Este Capiau, idoso e cansado,

não esconde a idade avançada. E
também sempre diz que, ao longo
desta jornada que somam décadas,
aprendeu a ler sinais. No caso da
revelação, feita pelo vereador Pau-
lo Campos (Podemos) na noite de
segunda (19), durante a reunião da
Câmara, este escriba ficou um pou-
co confuso. E acha que, sempre,
é bom ter cautela, muita calma,
paciência, melhor para todos.

PROP… - II
A declaração de Campos

pode ser dividida em dois mo-
mentos: inicialmente, demons-
trou certa agressividade em uma
eventual recusa do assessor Ed-
valdo Brito (Avante) em aten-
der os parlamentares – “se é
para ir para o embate… vamos
para o embate”, disse. E tomado
por esse sentimento de revanche,
diz que “ofereceram dinheiro para
que votássemos contra (o pedido
de cassação)”, acrescentou.

PROP… - III
Para não deixar o leitor per-

dido, é importante escrever bem
o que foi falado: “Nós estávamos
aqui no estacionamento da Câ-
mara, quando nós chegamos no
dia da votação do pedido de cas-
sação do senhor prefeito Luciano
Almeida (...), ofereceram propina
para mim e para o vereador Zezi-
nho Pereira para que nós votás-
semos contra a cassação do se-
nhor Luciano Almeida”, disse.

PROP… - IV
Não há para interpretar de

outra forma, a denúncia está cla-
ra. Logo na sequência, Paulo
Campos afirmou, ainda, que o
colega Zezinho Pereira (União
Brasil) é testemunha do ocorri-
do. “Eu falei ‘não, meu amigo, eu
não aceito’; nunca precisei; estou
pegando dinheiro de agiota, mas
nunca peguei e nunca vou pegar”,
disse. “Eu não tenho medo. Eu
não tenho medo”, repetiu. Zezi-
nho, por sua vez, afirma que vo-
tou de acordo com a enquete que
fez com o eleitorado que faz críti-
cas a Luciano, contra o prefeito.

PROP… - V
Mas o que deixou este Capiau

confuso é que, ao relatar como te-
ria sido a abordagem, Paulo Cam-
pos não fala em “propina”, mas
em “proposta”, o radical é o mes-
mo: “prop...” Segue o texto, nova-
mente como falado: “Eu tenho
proposta para você”, disse o vere-
ador, dando a entender o que te-
ria ouvido no estacionamento, no
que ele responde: “não, meu ami-
go, eu não aceito proposta”.

PROP… - VI
Ainda é difícil fazer qual-

quer análise sobre os desdobra-
mentos desta declaração do ve-
reador Paulo Campos, mas o fato
é que, ao realizar uma denúncia
desta natureza, o parlamentar
demonstra que a crise entre situ-
ação e oposição continua, mesmo
depois da derrubada do pedido
para cassação do prefeito Lucia-
no Almeida. O Capiau arrisca que

Educação: Piracicaba
com a pontuação acima
da média, diz pesquisa
Segundo a pesquisa Indsat, o serviço registrou

624 pontos, maior pontuação no período
entre julho de 2022 e abril de 2023

Em índice divulgado ontem
(20), pelo Indicadores de Satis-
fação dos Serviços Públicos (In-
dsat), a Educação de Piracica-
ba foi destaque dentre as cida-
des de grande porte avaliadas
pelo desempenho obtido em abril

deste ano. Com 624 pontos, o
serviço registrou sua maior
pontuação, ultrapassando a
média das cidades de grande
porte, que é de 604. A evolução
dos dados da Educação em Pi-
racicaba é evidente desde a me-

tade do ano anterior. Segundo
dados da pesquisa, em julho de
2022 a pasta registrou 534 pon-
tos, seguido pelos índices de
outubro de 2022, janeiro e
abril de 2023, pontuando 542,
596 e 624, respectivamente. A10

Sindical. Também foi vereador
por três mandatos, além de as-
sumir a Secretaria Estadual de
Emprego e Relação do Traba-
lho do Estado de São Paulo
(SERT) em 2015. Em 2019 as-
sumiu a Secretaria Municipal de
Emprego e Renda (Semtre),
onde ficou até abril de 2020. NA
FOTO: Junior Guidotti, Luciano
Almeida e José Luiz Ribeiro

essa crise seguirá até o final das
eleições de 2024. Vale a pena?

‘ABANDONO’ - I
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) criticou a falta de limpeza
em praças da cidade. Ao ocupar a
tribuna da Câmara, o parlamentar
exibiu fotos e vídeo da praça Hilá-
rio Lucas, próxima ao Parque do
Mirante, “onde está um total
abandono”, disse, na noite desta
segunda (19). “Falta de planeja-
mento é total na cidade”, disse.

‘ABANDONO’ – II
Trevisan Jr. disse que, em al-

guns lugares, o mato é cortado, mas
o que fica da limpeza não é retira-
do. “Essa praça está a 100 metros
do Colégio Anglo e o pessoal que
mora lá para a taxa de manuten-
ção”, disse, ao enfatizar que “essa
administração, para ser ruim, não
serve”, acrescentou. A mesma re-
clamação, sobre abandono, foi fei-
ta sobre a Praça do Carmelo.

´PÉSSIMO’
O vereador Paulo Campos (Po-

demos) afirmou que o presidente
do Semae, Artur Costa Santos, é
“péssimo”. A fala aconteceu após o
requerimento 560/2023 ser rejei-
tado em plenário. A propositura
convocava Artur para debater a
regularização das ligações de água
nos imóveis de loteamentos anteri-
ores a 2017. “Aí você tenta pela via
do diálogo e não consegue. Aí você
tem um instrumento de se fazer e se
pedir audiência pública e não passa
nessa Casa de Leis”, lamentou.

PARTICIPATIVO — I
Até vereador de oposição

reconheceu,  durante o Con-
gresso do Orçamento Partici-
pativo, realizado no último sá-
bado (17), a dedicação da Ad-
ministração Luciano Almeida na
condução do processo que dá voz
à população no apontamento de
obras públicas no município.

PARTICIPATIVO — II
Além do prefeito Luciano, 11

secretários municipais compare-
ceram ao congresso, para con-
versar e tirar dúvidas da popu-
lação, antes que eles apontassem
as principais demandas de inves-
timento em obras públicas. Al-
guns representantes de comuni-
dades ficaram admirados com o
empenho da Prefeitura pelas ple-
nárias e do próprio Congresso.

INFRAERO
As negociações sobre o proces-

so de regionalização do Aeroporto
Municipal Pedro Morganti têm ca-
minhado a passos largos, princi-
palmente após a visita do prefeito
Luciano Almeida a Brasília dia 31
de maio, quando se reuniu com o
presidente da Infraero, Rogério
Amado Barzellay. Há um esforço
em conjunto e o importante é que
esse trabalho seja concluído. Faz
muitas décadas que era para
acontecer: só rever os jornais que
registraram vários momentos.

LAVAGEM
Depois de quase um ano que-

brada, a máquina de lavar automó-
veis da Semutri foi consertada e já
está trabalhando a pleno vapor na
limpeza de toda a frota municipal.
Ponto para o secretário Reinaldo
Pousa que já chegou mostrando
serviço. E não poderia ser diferente.

REPERCUSSÃO — I
O pronunciamento do vere-

ador Paulo Campos (Podemos),
segunda, teve repercussão de to-
dos os lados. Edvaldo Brito

(Avante), comissionado na Pre-
feitura, estava tranquilo, enquan-
to nas redes sociais circulavam
informações de que estaria reu-
nido com o prefeito Luciano e com
o secretário Carlos Beltrame para
“estudar sua saída”. “Estamos
todos na calma”, disse Brito.

REPERCUSSÃO — II
Causou perplexidade e re-

percutiu negativamente na ses-
são da Câmara de segunda (17)
a denúncia do vereador Paulo
Campos (Podemos), que, junto
com o vereador Zezinho Pereira
(UB), teria sido abordado para
votarem contra o impeachment
do prefeito Luciano Almeida.

NEDER
No programa de ontem (20)

na Rádio Educadora, o apresenta-
dor Alexandre Neder recebeu vári-
os telefonemas de ouvintes indig-
nados a partir da fala de Campos,
com aval de Zezinho Pereira, que
nada falou sobre o assunto. E re-
forçou a tese de que o assunto pre-
cisa ser esclarecido pelos verea-
dores e pelo prefeito. Os microfo-
nes estarão abertos para os dois
lados, se assim o quiserem. Tudo
faz parte de 2024 já antecipado.

GUIDOTTI - I
Conforme antecipado por

esse idoso e cansado Capiau, foi
publicada a exoneração do agora
ex-secretário José Luiz Guidotti
Junior, da Semdettur, pasta cri-
ada por ele e bem gerida, apesar
dos adversários. O que circula,
nos meios políticos, é que Guidot-
ti pediu sua saída, pois vai voltar
para suas empresas, que são mui-
tas. Mas, na verdade, estaria de-
sapontado com os meandros da
política, uma vez que vinha sen-
do alvo de críticas da oposição.

GUIDOTTI - II
De fato, são críticas oposicio-

nistas dirigidas diretamente ao ex-
secretário, quer de ex-prefeito e
candidato nas próximas eleições
ou do Legislativo, também visan-
do 2024. O real é que o trabalho
realizado por Guidotti foi impecá-
vel, imprimindo um ritmo forte de
entregas para a gestão do prefeito
Luciano Almeida (PP). Aliás, a
marca desta gestão vem justamen-
te daquilo que saiu da Semdettur.

GUIDOTTI - III
A oposição sempre viu, em

Guidotti Junior, um potencial e
forte candidato a prefeito em 2024,
e os analistas políticos de plantão,
assim como esse idoso e cansado
Capiau, concordam que seria um
nome mais difícil de ser batido que
o do próprio prefeito Luciano Al-
meida. Será uma perda para o go-
verno difícil de ser assimilada, e seu
substituto terá que trabalhar mui-
to para mostrar a que veio e não
perder a mão da ótima e bem orga-
nizada pasta que está recebendo.

GUIDOTTI - IV
Neste tabuleiro político, qual

será a próxima jogada do prefei-
to Luciano Almeida? Seria algo já
ensaiado já que sempre afirmou
que não seria candidato à reelei-
ção? Mas já se filiou ao PP. Um
nome forte e cobiçado, como o de
Júnior Guidotti, vai ficar solto
por aí, correndo o risco de virar
mais um problema para o prefei-
to? E que problema, Luciano! E
que o agora secretário José Luiz
Ribeiro, ex-vereador e ex-secretá-
rio de Estado, cuide da Semdettur.

Ana Malta realiza workshop de improvisação vocal
Como atividade complemen-

tar ao espetáculo Outra Voz, rea-
lizado semana passada no Tea-
tro Municipal Erotides de Cam-
pos, o Teatro do Engenho, a can-
tora e compositora Ana Malta
agora vai à Sala 2 do Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto, hoje (21),
das 15h às 17h, para o workshop
Voz Instrumental e Improvisação
Vocal com Ênfase nos Ritmos
Brasileiros, acompanhada por
Oscar Aldama ao piano. A parti-
cipação é gratuita. Assim como o
espetáculo, o workshop é viabili-
zado pelo Proac 14/2022 – Circu-

Junior Guidotti deixa a secretaria e volta às atividades empresariais

Divulgação

lação de Espetáculo, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural). Na Sala 2, Ana
Malta, docente do curso de Can-
to MPB/Jazz do Conservatório de
Tatuí, faz uma explanação teóri-
ca sobre a voz instrumental, seus
conceitos, precursores e referên-
cias na música brasileira, bem
como apresenta uma abordagem
prática sobre a improvisação vo-
cal nos ritmos brasileiros, através
de exemplos de fraseados, célu-
las rítmicas e acentuações especí-
ficas. Informações: 3434-2168.

Dani Gurgel

Junior Guidotti
deixa Sedemttur
com saldo positivo
de empregos

Após 2 anos e 6 meses frente à
pasta, empresário se despede para
focar em novos empreendimentos
de sua incorporadora. Durante sua
gestão, o ex-secretário atraiu gran-
des investimentos corporativos à
cidade, assim como realizou a re-
qualificação de importantes pon-
tos turísticos, gerando maior de-
senvolvimento econômico local. A9

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) questionou na tar-
de de terça (20), na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), o secretário estadual
da Educação, Renato Feder, so-
bre direitos suprimidos dos pro-
fessores da rede estadual de en-
sino, defendendo a valorização do
magistério e a escola pública. O
questionamento foi feito durante
a participação do secretário em
reunião da Comissão de Educa-
ção e Cultura da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
que a parlamentar preside, com
Renato Feder se comprometendo
a rever diversos pontos que vêm
sendo questionados pela Profes-
sora Bebel e a Apeoesp. A10

Bebel questiona secretário da Educação
sobre direitos suprimidos dos professores

Professores, estudantes e pais de alunos lotam o auditório
para acompanhar a participação do secretário Feder na Alesp

Fotos: Divulgação

Durante a reunião da Comissão de Educação e Cultura, Bebel questiona o secretário Renato Feder
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O nhenhenhém dos insatisfeitos
O governo temO governo temO governo temO governo temO governo tem
de negociarde negociarde negociarde negociarde negociar, se, se, se, se, se
não... é malnão... é malnão... é malnão... é malnão... é mal
negociadornegociadornegociadornegociadornegociador

Camilo Irineu
Quartarollo

Ao apagar das
luzes, o gover-
 no conseguiu

evitar o apagão dos
ministérios do novo
executivo. Garantiu
a votação no con-
gresso, concedendo
emendas parlamentares, e
pela "bagatela" de 1,7 bilhões
- está nos jornais todos.

O presidente da Câmara fe-
deral, Arthur Lira, dissera da
insatisfação generalizada pela
falta de articulação do governo.
Parece mais uma insatisfação
própria do congresso, um nhe-
nhenhém a cada votação.

Quando se fala em nego-
ciação logo pensamos em lu-
cros, vantagens. Negócio para
o povão é isso! Qual o lucro
desse negócio? Esse azedume
todo é por emendas, verbas
para obras em locais do elei-
torado do parlamentar.

Os projetos elenca-
dos, mais visíveis e de
"futuro", são ferrovias,
rodovias, pontes, praças,
postinhos de saúde,
compra de caminhões
de lixo, ônibus escolares,
ambulâncias, viaturas
de polícia. Obras aos cai-
piras e votos ao "benfei-
tor" que vem com a co-

mitiva em grande estilo inaugurar,
palmas. Obras as quais são do de-
ver do Estado, de infraestrutura
próprias do executivo, já pagas pe-
los impostos, não é favor nenhum.

Esgotos, cemitérios e afins,
não são prioridades, visto que de
péssima divulgação, o eleitor não
vê. Se estourar um tubo fétido
na rua a culpa é do prefeito, en-
chentes também - ninguém vai
culpar um deputado em Brasília.

Exceto o prefeito Odorico, da
lendária Paraguaçu, ninguém
inauguraria um cemitério, pois não
anima ninguém descerrar essa fai-
xa, não empolga, não dá voto.

No pífio governo Temer/

Bolsonaro - da 'ponte à pinguela
para o futuro', o Congresso se
tornou protagonista, aproprian-
do-se de prerrogativas de gover-
no ao administrar verbas do exe-
cutivo, no famigerado Orçamen-
to secreto, termo usado pelo jor-
nal O Estado de S. Paulo, que
revelou esse mecanismo escuso
na câmara federal, em 2020.

O tal mecanismo de liberação
de verbas não indicava para onde,
para qual município, quais obras
ou quais valores tinham?! Nesse
orçamento não se especificavam os
nomes, os limites e o destino - um
anonimato que impedia a fiscali-
zação da verba liberada, e libera-
das mesmo assim. Em 2021, O Su-
premo suspendeu provisoriamen-
te os repasses, exigindo publicida-
de desse dinheiro que saía dos co-
fres do governo e migrava para o

orçamento secreto. Alguém já
viu orçamento público secreto?!

Há casos graves de desvi-
os. A Polícia Federal identifi-
cou falsificações grosseiras de
radiografias de dedos huma-
nos que superavam o número
de habitantes na cidade de Iga-
rapé, no Maranhão. Já em Pe-
dreira, cidade de 39 mil habi-
tantes, extraíram-se 540 mil
dentes. Notem-se que, mesmo
computando os dentes de recém
nascidos, não há tantos dentes
e bocas assim por lá. Além des-
tes há outros casos na mídia.

As negociações por verbas no
congresso continuam. É corrente
no noticioso! O governo tem de
negociar, se não... é mal negocia-
dor, é culpa do governo... ufa,
finalmente o governo conse-
guiu negociar. Negociar o quê?!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

José Renato Nalini

Excelente notícia
a de que as insti-
 tuições financei-

ras vão negar crédito a
empresas que adqui-
ram produto oriundo
de desmatamento. O
Brasil, que tem mais
gado do que gente - isso
é comprovado: temos mais cabe-
ças de gado vacum do que seres
humanos -, exporta carne para
todo o planeta. Mas nem sempre
essa carne provém de criação sus-
tentável. Boa parte dela deriva de
crimes: o extermínio da floresta, a
grilagem, a exploração cruel da
natureza condenada à extinção.

Essas pessoas, que até ago-
ra se beneficiam de subsídios, de
financiamentos a longo prazo e
que são considerados heróis, é
que precisariam passar algum
tempo no cárcere. Como somos
o terceiro país que mais encar-
cera, estamos lotando nossos
presídios com jovens que são
cooptados pela traficância e de-
pois, para sustentar a dependên-
cia, veem-se obrigados a traficar.

O crime é um fenômeno
que ocorre entre os 15 e os 24
anos. Boa parte da mocidade
brasileira, que não tem por si
uma educação de qualidade,
hábil a propiciar acesso ao mer-
cado de trabalho contemporâ-
neo, é alvo fácil da delinquên-
cia organizada. Cada vez mais
sofisticada e, aparentemente, em
melhores condições de entregar
aquilo que a publicidade consu-
mista promete e não cumpre.

Em lugar da prisão indiscri-
minada desses jovens, seria inte-
ressante reservar algumas vagas
para os exterminadores da natu-
reza. Estes sim, praticando delitos
que afetam comunidade difusa e

O crime é umO crime é umO crime é umO crime é umO crime é um
fenômeno quefenômeno quefenômeno quefenômeno quefenômeno que
ocorre entre osocorre entre osocorre entre osocorre entre osocorre entre os
15 e os 215 e os 215 e os 215 e os 215 e os 24 anos4 anos4 anos4 anos4 anos

crescente de vítimas. É
preciso lembrar que o
artigo 225 da Constitui-
ção da República asse-
gura ambiente digno e
saudável para as atuais
e para as futuras gera-
ções. Assim, quem com-
promete a própria exis-
tência desses que ain-
da não nasceram, co-

mete delito muito mais grave do
que os incautos adictos às múlti-
plas substâncias entorpecentes.

Um subproduto interessante
seria a transformação do sistema
carcerário para o mero cumpri-
mento da ordem fundante, que
reconhece, explicitamente, que o
preso não perdeu sua dignidade.
Mas que, na prática, já o reconhe-
ceu o Supremo Tribunal Federal,
está em uma situação considerada
"estado de coisas inconstitucional".

Espera-se que seja cumpri-
da a deliberação da Febraban e
que seja levada a sério a retoma-
da da vocação tupiniquim para
a defesa de nossa exuberante
natureza. Promessas vãs não
enganam mais ninguém. Princi-
palmente a apurada comunidade
internacional, empenhada em con-
tribuir para a defesa da última
grande floresta tropical do plane-
ta, que é destruída pelos brasilei-
ros, antes mesmo de se tornar por
eles inteiramente conhecida.

———
José Renato Nalini é Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Prisão: mudar o foco

Uber e Estado autoritário
Almir Pazzianotto

Pinto

Após 80 anos de
convivência, nos
 habituamos às

normas imperativas
da Consolidação das
Leis do Trabalho
(CLT). As origens da
legislação trabalhista
são conhecidas. Foi gerada no
ventre do Estado Novo, implan-
tado por Golpe de Estado em 10/
11/1937. Sobreviveu às constitui-
ções de 1946, 1967 (Emenda nº 1/
1969), e à Constituição de 1988.

O jurista mexicano, Mario De
La Cueva, autor do Derecho Mexi-
cano del Trabajo, dissertando so-
bre as características do Direito do
Trabalho sustentou que é inconclu-
so, concreto, imperativo e alimen-
tado pelo impulso à expansão.

No Brasil, a evolução do Di-
reito do Trabalho observou a mes-
ma tendência. Na versão de 1943,
a CLT considerou empregadores,
além das empresas individuais e
coletivas, profissionais liberais, ins-
tituições beneficentes, associações
recreativas, e outras instituições
sem fins lucrativos que admitam
trabalhadores como empregados
(art. 2º, § 1º). Excluiu empregados
domésticos, trabalhadores rurais,
servidores públicos civis, extranu-
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merários e de autarqui-
as paraestatais (art. 7º).

Para receber a pro-
teção da CLT não basta
ser trabalhador. Exige-
se que seja empregado,
definido como "toda
pessoa física que pres-
tar serviços de nature-
za não eventual a em-
pregador, sob a depen-

dência deste e mediante salário"
(art. 3º). Haverá pessoalidade e su-
bordinação direta (Súmula n. 331).

A CLT não tratou do desem-
prego e da proteção ao desempre-
gado. Relativamente ao trabalha-
dor autônomo, porém, a legislação
não foi omissa. A Lei nº 4.886, de
9/12/1965, "Regula as Atividades
dos Representantes Comerciais
Autônomos", definidos no art. 1º,
como "pessoa física ou jurídica,
sem relação de emprego, que de-
sempenha, em caráter não even-
tual por conta de uma ou mais pes-
soas, a mediação para realização
de negócios mercantis, agencian-
do propostas ou pedidos, para
transmiti-los aos representados,
praticando ou não atos relaciona-
dos com a execução do negócio".

Anos depois, a Lei nº 11.442,
de 5/1/2007, regulamentou a ati-
vidade do TAC - Transportador
Autônomo de Cargas, "pessoa físi-
ca que tenha no transporte rodovi-

ário de cargas sua atividade pro-
fissional". TAC-independente, na
forma da lei, é quem presta servi-
ços de transporte de carga, em ca-
ráter eventual e sem exclusivida-
de, mediante frete ajustado a cada
viagem. TAC-agregado quem colo-
ca veículo de sua propriedade, ou
posse, dirigido por ele próprio ou
preposto seu, a serviço de tercei-
ro, mediante acerto imediato.

Segundo disposições expres-
sas de lei, as relações decorrentes
do transporte de cargas são co-
merciais (art. 5º), competindo à
Justiça Comum o julgamento de
ações oriundas de contratos des-
sa natureza (parágrafo 3º).

A situação do motorista de
Uber é objeto de acirradas discus-
sões, provocadas pela interpreta-
ção do inciso I, do art. 114, da
Constituição da República, que
atribui competência à Justiça do
Trabalho  para  julgar "ações
oriundas da relação de trabalho".

A redação do dispositivo é
de má qualidade. Peca por falta
de clareza. "Se a lei não for certa

não pode ser justa. Para ser cer-
ta, porém, cumpre que seja pre-
cisa, nítida, clara", escreveu Rui
Barbosa. O jurista mexicano Lu-
cas Alaman ensinou: "Nas leis,
nada pior do que o indefinido".

O que significa "ações oriun-
das da relação de trabalho"? Re-
lação exprime a ideia de conexão
ou ligação íntima entre coisas ou
pessoas (Moderno Dicionário da
Língua Portuguesa - Michaelis).
Cliente e advogado contratam a
realização específica de determi-
nado serviço. Situação semelhan-
te se dá entre o proprietário e o
pedreiro pago para rejuntar o
piso do banheiro, o médico e o
doente em busca de tratamento.
Ou a diarista que trabalha em
casa alheia duas vezes por sema-
na. Entre eles não se estabelece re-
lação de trabalho ou de emprego,
no sentido jurídico da expressão,
mas contrato de natureza civil.

O motorista do Uber presta
serviços eventuais. Reserva-se o
direito de recusar chamados.
Não tem horário, salário, su-
bordinação ou dependência. É
autônomo. Não é empregado.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Bolsonaro tem o futuro eleitoral nas mãos do TSE
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Eduardo Maurício

No dia 22 de ju-
nho, quinta-fei-
ra, o ex-presi-

dente da República,
Jair Messias Bolsona-
ro, terá o seu futuro
eleitoral decidido pelo
Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). A Corte
Superior irá analisar a conduta
de Bolsonaro, em julho de 2022,
quando em reunião presencial
com embaixadores e autoridades
políticas de diversos países dis-
tintos, no Palácio da Alvorada,
atacou diretamente o sistema ele-
trônico de votação de urna das
eleições brasileiras. No dia em
questão, ele afirmou existir uma
vulnerabilidade que poderia ser
usada contra ele, espécie de mani-
pulação de votos praticados pela
oposição no pleito presidencial.

No referido encontro, menos
de três meses antes das eleições
presidenciais de outubro de
2022, em reunião com importan-
tes embaixadores e diplomatas
de França, Espanha e outros pa-
íses da União Europeia, Bolso-
naro afirmou que iria "corrigir
falhas" no sistema e ter "trans-
parência" na votação, bem como
que estava "sendo acusado de
golpe o tempo todo (...) Estou
questionando isso antes do tem-
po porque temos tempo para re-
solver o problema, com a partici-
pação das Forças Armadas", in-
vocando assim a sua narrativa
ideológica extremista de direita.

Diante desse ato supostamen-
te ilícito, Bolsonaro é acusado de
praticar delitos consistentes no

abuso de poder políti-
co e uso indevido dos
meios de comunicação,
o que pode culminar
em sua inelegibilidade
pelo período de 8 anos
e o afastamento das
próximas eleições pre-
sidenciais. O processo
é decorrente de uma
ação de investigação

instaurada perante o TSE, após
provocação formal do Partido De-
mocrático Trabalhista (PDT).

O PDT logrou êxito na con-
cessão da medida liminar na Jus-
tiça para a exclusão das imagens
do encontro pelos embaixadores e
Jair Bolsonaro das redes sociais,
bem como também a exclusão da
transmissão oficial do evento que
estava veiculada em massa na in-
ternet, tendo em vista a exteriori-
zação e compartilhamento de fatos
inverídicos ou fora do contexto do
real sistema de votação brasileiro.
A condenação almejada pelo PDT
também foi apoiada pela Procu-
radoria-Geral Eleitoral (PGE).

Mister abrir um parêntese
para ressaltar que a votação em
urna eletrônica no Brasil é utiliza-
da no Brasil desde 1990 e nunca
apresentou nenhum tipo de viola-
ção. E nesta mesma esteira, impor-
tante frisar o relatório final da co-
missão avaliadora do teste público
de segurança das urnas eletrônicas
do país que mostrou que não exis-
tiu qualquer violação do sistema
de votação presidencial nas últi-
mas eleições e que o sistema conti-
nua íntegro e seguro. Esse relató-
rio, certamente, será um norte para
a decisão a ser prolatada pelo TSE
no próximo dia 22 de junho.

Afinal, está estabelecida a
confiança das urnas eletrônicas
nas eleições no Brasil. Assim,
as afirmações de Bolsonaro
contra o sistema de votação
atual podem configurar a su-
posta prática de crime de abu-
so de poder político e uso inde-
vido dos meios de comunicação.

Os advogados de Bolsonaro,
em uma defesa técnica, arguiram
que existe conflito de competência
no caso, o que pode inclusive cul-
minar em uma nulidade proces-
sual, eis que na data do evento e
encontro com os embaixadores em
julho de 2022, o ex-presidente não
era ainda sequer candidato for-
malmente e oficialmente das elei-
ções presidências passadas. Ou
seja, sequer existia convenção par-
tidária formal com a inclusão de
Jair Messias Bolsonaro. Além dis-
so, os advogados devem afirmar
que Bolsonaro não teria praticado
tal ato com dolo exigido pela con-
figuração da prática do crime.

Importante ressaltar que Bol-
sonaro pode ser condenado e ser
sancionado com a sua inelegibili-
dade, e para decidir isso, devem
ser apreciados pelos ministros do
TSE o seguinte:  o teor das mensa-
gens e se continha prova das

propagandas negativas ou inverí-
dicas; a forma que o conteúdo im-
pactou no eleitorado; o alcance des-
se ato ilegal; o grau de participação
de Bolsonaro nos fatos apurados e
se houve envolvimento de terceiro.

O ex-presidente Jair Bolsona-
ro responde a outras 15 ações no
TSE e também é alvo de quatro
inquéritos que tramitam no Su-
premo Tribunal Federal, com pe-
nas que incluem até mesmo pri-
são, mas neste caso em específico
do julgamento de 22 de junho de
2023, os ministros do TSE deve-
rão analisar se de fato as condu-
tas praticadas pelo ex-presidente
foram suficientemente graves
para ensejar a cassação ou decla-
ração de inelegibilidade e se de
fato o ex-presidente uso o cargo
de Presidente da República para
abalar a ordem democrática e o
sistema eleitoral do Brasil.

O julgamento do TSE pode se
estender até 29 de junho de 2023,
eis que a Corte reservou três ses-
sões para análise formal do caso,
com a possibilidade de convoca-
ção de mais uma em caso de os
votos dos ministros serem longos.
E também pode ocorrer algum pe-
dido de vista de algum dos mi-
nistros para melhor análise do
mérito.  Os próximos capítulos
desta batalha jurídica podem ter
grande impacto nas próximas elei-
ções presidenciais no Brasil.

———
Eduardo Maurício, advo-
gado, presidente da Co-
missão Estadual de Di-
reito Penal Internacio-
nal da Associação Brasi-
leira dos Advogados Cri-
minalistas (Abracrim)

Lilian Lacerda

Surgida na década
de 1950, a inteli-
gência artificial

(IA ) tem sua origem
praticamente confun-
dida com a origem do
computador. Todavia,
seu domínio se carac-
teriza por ser uma co-
leção de modelos, técnicas e tec-
nologias que envolvem: busca, ra-
ciocínio e representação de conhe-
cimento, mecanismos de decisão,
percepção, planejamento, proces-
samento de linguagem, trata-
mento de incertezas, aprendiza-
do de máquina e, quer seja iso-
ladamente ou agrupadas, resol-
vem problemas de tal natureza.

Atualmente, a inteligência
artificial (IA) por meio da ferra-
menta ChatGPT, atingiu 100 mi-
lhões de usuários em apenas dois
meses. O chatbot desenvolvido
pela OpenAI é capaz de compre-
ender perguntas subjetivas e tra-
zer informações complexas so-
bre os mais diversos assuntos.

Uma grande preocupação é
entender em quanto tempo a IA
substituirá em grande escala o
ser humano. Portanto, o desen-
volvimento e os usos da IA sus-
citam questões éticas de funda-
mental importância para o fu-
turo da sociedade - desde seu
impacto no mundo do trabalho,
nas interações sociais, privaci-
dade, justiça e segurança.

Assim, impossível não ques-
tionar as mudanças no mundo do
trabalho. Quais profissões sobre-
viverão? Seremos substituídos
por robôs?  Os assombrosos avan-
ços das novas tecnologias apon-
tam para uma grande revolução
em distintas dimensões da vida
social, sobretudo no mercado de
trabalho. Notadamente nesse
campo, as atenções de inúmeros
pesquisadores têm se voltado
para as possibilidades de ampli-
ação da automação e para a des-
tituição dos postos de trabalho.

Kai-Fu Lee é um cientista
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da computação, em-
presário e escritor
taiwanês. Em seu li-
vro:  Inteligência Ar-
tificial: Como os robôs
estão mudando o
mundo, a forma como
amamos, nos relacio-
namos, trabalhamos e
vivemos, traz uma vi-
são sobre as diferen-

ças entre a aplicação da inteli-
gência artificial em países desen-
volvidos e em desenvolvimento.

O autor chama atenção
para a questão do mundo do
trabalho independente das es-
timativas, as consequências re-
lacionadas aos empregos e pro-
fissões são inevitáveis e aponta
para os tipos de perda de tra-
balho, quais tipos de profissões
podem ter um impacto mais rá-
pido e como são os processos de
substituição dessas profissões.

Há uma tendência de redu-
ção de empregos em tarefas repe-
titivas e por outro lado os proble-
mas complexos que demandam a
inteligência humana para resolvê-
los. São vagas que requerem um
novo perfil baseado na inovação.

Torna-se um imperativo o
debate e a construção de nor-
mas éticas e legislação que seja
capaz de abranger as mudan-
ças trazidas pelas novas tecno-
logias com relação aos impac-
tos gerados no mundo do tra-
balho. A legislação trabalhista
brasileira precisa se preparar e
se adequar às tendências futu-
ras, incluindo normas regula-
mentadoras, capacitação pro-
fissional, negociações coletivas
de trabalho, dentre outras.

———
Lilian Lacerda, pro-
fessora, doutora pela
PUC-SP, psicanalista
e pesquisadora

A inteligência artificial e
 o futuro das profissões



PAPA FRANCISCO
O Papa Francisco e o presi-

dente Lula novamente se encon-
tram. A grande maioria dos pa-
dres católicos se mostram inco-
modados, mas a ordem é se
manter calados. Lula, amigo de
ditadores criminosos como Ma-
duro e Ortega; próximo de vári-
os ditadores chefes de nações; a
favor do aborto, nada acrescen-
ta em favor da doutrina católi-
ca e pensa tão apenas em man-
chetes que correm o mundo. Na
última oportunidade, o Papa
Francisco esqueceu os riscos e
elogiou Lula e também Dilma.

Ficou proibido as respostas de
brasileiros, considerando que
Sua Santidade merece todo o
respeito. Com certeza, Deus
bondoso e sempre misericordi-
oso concedeu seu perdão.

PONTO FINAL
E, o XV dispensou o bom

profissional e ótimo caráter Cle-
ber Gaúcho. Faz parte. Novo
técnico sai entre hoje (21) e ama-
nhã (22). Paulo Roberto é o pri-
meiro da lista, mas tem que ce-
der quanto as suas pretensões.
Outros: Paulinho MacLarem,
João Valim, Evaristo Piza, etc.
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Sobre o carrapato-estrela

Pesquisas sob os
auspícios da
Fapesp (Fun-

dação de Amparo à
Pesquisa do Estado de
São Paulo), uma das
redes de apoio à ciên-
cia mais importantes
desse País, conduzidas
pela USP (Universida-
de de São Paulo),
descobriram que uma proteína
detectada no carrapato-estrela
pode ser alvo para uma vacina
contra a febre maculosa. Este
estudo foi divulgado na revista
Parasites & Vectors. Estudos
anteriores mostraram que a Ri-
ckettsia rickettsii (organismo in-
termediário entre bactérias e ví-

rus) é capaz de inibir
no hospedeiro sua ca-
pacidade de reagir
contra a mesma, favo-
recendo seu cresci-
mento. Essa sobrevi-
da dá à bactéria tem-
po para se proliferar e
infestar novas células
do hospedeiro (o car-
rapato). Mais uma

vez, o caminho "não será outro"
e sim produzir uma vacina que
reduza o crescimento da bacté-
ria e tornar o carrapato-estre-
la mais resistente à infecção.

———
Jose F.Höfling, micro-
biologista,  PhD em
Imunologia, Unicamp

Objetivo inalienável
maneira a domar er-
ros e evitar surpresas.

Humanos costu-
mam ser ávidos por
histórias, desejam que
elas sejam contadas e
expostas; sabemos que
a história tem o condão
de mostrar a realidade
de forma acessível e
com um olhar doce da

vida. As histórias são úteis e trans-
formadoras da nossa realidade,
"realidade atenuada" lógico. O for-
mato que disponibilizarei é a nar-
ração dos fatos, dos sentidos, bus-
cando sempre criar um imaginá-
rio próprio para a leitura, seja
como trabalho ou diversão.

Desta forma creio que a bele-
za da história decorre do fato dela
envolver tanto a nossa esfera ra-
cional de planejamento quanto a
da representação que envolve
também a nossa esfera mais cria-
tiva ou imaginativa; qual nos per-
mite desenvolver conexões com
outras histórias, no que diz respei-
to à memória de episódios e ideias.

Minhas histórias inserem
algo próprio do meu mundo inte-

José Osmir
Bertazzoni

Escrever uma au-
tobiografia  é
uma forma de

colocar nossas expe-
riências de vida no
papel, creio que essa
coragem ajuda a ge-
renciar e resolver de-
mandas estressantes  e difíceis,
daí a ideia de escrever minha
história em etapas, quiçá ain-
da este ano eu edite meu "Al-
pharrabio", em resumo, como
orienta nossos dicionários, se-
ria livro velho (história), que
tem valor por ser antigo (retra-
to de uma escolha de vida), um
diário pessoal que eu dividirei
com todos os que se interessa-
rem pelas minhas experiências.

 Presume-se que cada histó-
ria tenha seu próprio "arco nar-
rativo", com etapas simbólicas
sobre os caminhos pelos quais
percorro por 64 anos. Não se tra-
ta de ficção, é história de proje-
tos pessoais que não falharam e
que ofereço para os leitores de
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rior, elas existem e estão disponí-
veis em alfarrábios nas edições de
jornais piracicabanos, alguns já
extintos; minha biografia poderá
ser imaginada em linhas e entre-
linhas ou na formação de ima-
gens, sentimentos e sensações.

Todas as histórias nascem
para serem contadas e possu-
em dupla função: representar
uma expressão e, a possibilida-
de de transferir para os outros
a realidade construída e recons-
truída, criando um vínculo em-
pático, baseado no espelhamen-
to, na assonância empática.

Meu objetivo quando escre-
vo é liberar uma intimidade men-
tal e emocional permissiva à aná-
lise e opinião daqueles que me
acompanham, busco criar um es-

paço relacional em que os dois
sujeitos se encontram, para parti-
lhar sentimentos e percepções, atra-
vés da leitura, do léxico, do enre-
do que partilho com os leitores.

Me esforço sempre em man-
ter, para cada tema, uma lin-
guagem adequada que represen-
te toda a realidade que vivemos
naqueles textos para partilhá-lo.
Seria interessante saber qual o
efeito das histórias (nossas his-
tórias?), podem produzir no âm-
bito das relações afetivas, com
amigos, conhecidos e familiares;
seria bom saber o que acontece-
ria expondo-as, compartilhan-
do-as de forma transparente.

Meu objetivo experimental é
de colocar as minhas experiênci-
as de vida por escrito como for-
ma de "Alpharrábios". Minha es-
perança é que seja útil aos objeti-
vos de contribuir com um regis-
tro pessoal de uma vida ativa,
participativa em que valorizar o
amor em detrimento ao ódio será
sempre um objetivo inalienável.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
questiona a Prefeitura de Piraci-
caba por realizar o pagamento
antecipado de dois meses à em-
presa Mahatma Gandhi, vence-
dora do Chamamento Público 1/
2022, para gerenciamento das
unidades de pronto-atendimen-
to (UPAs) “Frei Sigrist”, no bair-
ro Vila Cristina, e “Nestor Lon-
gatto”, na região do Vila Sônia.

Ele é o autor do requerimen-
to 531/2023, que foi aprovado
nesta segunda-feira (19), duran-
te a 35ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba.
No texto, ele argumenta que o
contrato 0722/2023, celebrado
entre a empresa e o poder público,
está a vigência de 60 meses a con-
tar da data de assinatura, em 17
de maio deste ano, e que foi publi-
cado, no dia seguinte, 18 de maio,
no Diário Oficial do Município.
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Prefeitura é questionada por fazer
pagamento antecipado a gestora

Cassio Fala Pira argumenta
que a prestação de serviços da
empresa se inicia em 1º de julho
de 2023, mas que há relatos de
que a organização recebeu dois
meses de repasses adiantados da
Prefeitura. “Antes mesmo de ini-
ciar a prestação de serviços”,
aponta, ao lembrar que o contra-
to é de cerca de R$ 266 milhões.

No mesmo requerimento, o
vereador aponta que o contrato
não estipula responsabilidades da
empresa em caso de descumpri-
mento de obrigações como man-
ter em dia os pagamentos dos re-
cursos trabalhistas, tributários e
previdenciários, assim como
manter equipamentos, instrumen-
tos, medicamentos e insumos.

“Não há cláusula específica
tratando sobre a penalidade que
seria imposta caso a empresa não
cumprisse com suas obriga-
ções”, acrescenta o parlamentar.

O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) apresentou, em
regime de urgência, o requeri-
mento 555/2023, onde solicita
informações do Executivo sobre
construção de edificações no
entorno do Engenho Central. A
propositura foi aprovada, na
noite desta segunda-feira (19),
na 35ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba.

“Tem decreto do Estado fa-
lando que a margem da Vila Re-
zende tem mapa desenhado
onde não se pode construir
nada acima de 30 metros, para
preservar a questão cultural,
principalmente no Engenho Cen-
tral. Mas, para nossa surpresa,
foi aprovado um prédio de 70
metros”, argumentou o vereador,
durante a reunião ordinária.

No texto da propositura, o ve-
reador detalha que foi procurado
por moradores da região e partici-
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Requerimento busca informações
sobre parecer do CONDEPHAAT

pantes da associação de morado-
res do bairro Nova Piracicaba, que
residem no entorno do Engenho
Central. “Foi apontada restrição
elaborada pelo CONDEPHAAT
(Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Histórico, Arqueológico, Ar-
tístico e Turístico do Estado de
São Paulo) que restringe as cons-
truções na região”, aponta.

O texto relata que estava em
andamento a construção de uma
edificação fora dos parâmetros
apontados pelo CONDEPHAAT.
Sendo assim, o vereador solicita
cópia do processo da liberação da
construção da edificação localiza-
da na rua Dona Lídia, na altura
do número 833 e o envio de todas
as manifestações de todas secretá-
rias envolvidas no processo. Ele
questiona se durante o processo
de liberação do alvará, foram
consultados os conselhos Munici-
pais, associações e sociedade civil.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Alex Madureira se encontra com
Cônsul-Geral da Coreia do Sul

Na manhã de ontem (20), o
deputado Alex Madureira, junta-
mente com o presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), André do Prado, es-
teve em audiência com o Cônsul-
Geral da República da Coreia do
Sul em São Paulo, Insang Hwang.
“Foi muito honroso receber o con-
sulado coreano aqui na Alesp, onde
discutimos a importância das rela-
ções institucionais entre o Brasil e
a Coreia do Sul. Também falamos
sobre possíveis parcerias com o Es-
tado de São Paulo para investimen-
tos nos setores produtivos”, afir-
mou Alex Madureira, que é o cor-
regedor da casa. A comitiva que faz
parte do único consulado coreano
na América Latina também era
composta pelo cônsul-geral adjun-
to, Joohoon Kim e o coordenador
de assuntos políticos, Jorge Noh.

Um dos objetivos da visita foi
o de reforçar os laços e as parce-

Aldo Guimarães

Insang Hwang Cônsul-Geral da Coréia

rias entre a Coreia do Sul e o Bra-
sil, sendo que o território paulis-
ta é o principal nesse relaciona-
mento. O Estado de São Paulo tem
a maior relação bilateral econô-
mica com a Coreia, sendo que,
atualmente, são mais de 100 em-
presas estabelecidas no Estado.
“Na oportunidade, convidamos o
Cônsul-Geral da Coreia do Sul a
visitar as empresas coreanas ins-
taladas em Piracicaba para conhe-
cer a estrutura e o porte delas para
que ele nos ajude a trazer mais
investimentos para toda a região”,
completou Alex Madureira.

Após reunião no gabinete da
Presidência, os visitantes participa-
ram da abertura da exposição es-
pecial dos 60 anos da imigração
coreana no Brasil, intitulada “Jun-
te-se a Nós”, da artista Angela Ok
Hee Jeon, que reúne 20 pinturas e
está disponível para visitação no
Espaço Cultural V Centenário.

A ausência de asfalto da es-
trada Jacob Canale, no bairro Cam-
pestre, motivou o requerimento nº
558/2023, de autoria do vereador
Acácio Godoy (PP), aprovado em
regime de urgência na 35ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(19). Depois de receber reclamações
de famílias que moram nas imedi-
ações, o parlamentar solicita, no
documento, informações sobre a
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Sem asfalto, estrada é
alvo de reclamações

previsão para asfaltamento e me-
lhoria na via. Ele quer saber se há
algum projeto para o local, qual o
prazo para início das melhorias, se
há estimativa de custo para a obra,
de onde sairiam os recursos e ain-
da qual seria a previsão de térmi-
no dos trabalhos. O vereador ques-
tiona também, se não houver pro-
jeto, qual será o plano para a rea-
lização das melhorias na estrada.

Em sua participação no Pro-
grama Passe de Letra desta ter-
ça-feira (20), da Rádio Difusora
de Piracicaba, o presidente do
Sindicato dos Bancários de Pi-
racicaba, José Antonio Fernan-
des Paiva, falou sobre a impor-
tância da Jornada de Lutas Con-
tra o Juros Altos, desenvolvida
nos últimos dias pelos movimen-
tos sindical, sociais e populares.

“Os juros no Brasil estão
absolutamente incompatíveis
com a situação econômica do
país, e representam um peso para
todo o setor produtivo e princi-
palmente para os trabalhadores.
É urgente que o Banco Central
inicie uma trajetória de redução,
para que a economia possa cres-
cer, gerando empregos e oportu-
nidades para todos”, analisou.

Paiva ressaltou que o atual
presidente do Banco Central, Ro-
berto Campos Neto, foi indicado
pelo governo que saiu derrotado
nas urnas no ano passado e que
não pode continuar boicotando
com suas ações o projeto do Go-
verno Lula, que prevê crescimen-
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Na Difusora, Paiva fala sobre a luta pela redução dos juros

“Juros no Brasil impedem crescimento e distribuição de
renda”, aponta o sindicalista José Antonio Fernandes Paiva

Divulgação/SindBan

to da economia, emprego e ren-
da para a população brasileira.

O sindicalista afirmou que es-
pera uma redução na taxa Selic,
hoje em 13,75% ao ano, já a partir
dos próximos meses, pois todos os
indicadores econômicos, políticos e
sociais do país apontam nesta di-
reção, mas observou que se isso não
ocorrer logo os prejuízos serão
grandes. “É preciso estar atento a
todos os impactos dos juros altos
sobre a vida das pessoas no dia a
dia e esses impactos são grandes
na atualidade, pois os juros prati-
cados são escorchantes”, disse.

O Programa Passe de Letras vai
ao ar semanalmente, sob o coman-
do do jornalista Luiz Tarantini, das
11 às 12 horas. Na edição desta ter-
ça-feira também foram debatidas a
demissão do técnico do XV de Pira-
cicaba, Cléber Gaúcho, e episódios
recentes de racismo nos estádios de
futebol, inclusive em Piracicaba.

A transmissão em tempo real
do programa pode ser acompanha-
da pelo rádio, na frequência AM
650, e também pela internet, no
site www.portaldifusora.com.br.
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Mais de 140 pessoas no
Congresso Municipal do OP
Durante o evento, sábado, foram eleitos os novos membros do Comop, assim
como 10 demandas de investimento em obras públicas indicadas por região
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Denis Andia resgata R$ 29 mi
para investimentos na cidade

Mais de 140 pessoas compare-
ceram ao Congresso Municipal do
Orçamento Participativo 2023, re-
alizado sábado (17), no Barracão
14 do Engenho Central. Durante o
evento foram eleitos os novos
membros da Comissão Coordena-
dora Paritária do Conselho Muni-
cipal do Orçamento Participativo
(Comop) para o biênio 2023/2024,
assim como 10 demandas de in-
vestimento em obras públicas indi-
cadas por região. Agora a Prefeitu-
ra, por meio de suas secretarias,
vai estudar a viabilidade técnica e
orçamentária para execução das
mesmas, divulgando posterior-
mente quais serão contempladas.

O Congresso contou com a
participação dos secretários muni-
cipais Andrea Ribeiro Gomes (Se-
mughet), Bruno Rosa (SME), Eu-
clídia Fioravante (Smads), Hermes
Ferreira Ballbino (Selam), Jane
Franco de Oliveira (Semuttran),
Nancy Thame (Sema), Paulo Ro-
berto Borges (Semozel), Reinaldo
Pousa (Semutri), Artur da Costa
Santos (presidente do Semae) e
Augusto Muzzili Júnior (subse-
cretário SMS), além de vereado-
res e representantes de bairros.

MODELO — O prefeito Luci-
ano Almeida reforçou que o mode-
lo oferecido pelo Orçamento Parti-
cipativo é a forma mais direta e de-
mocrática de se aproximar dos an-
seios da população. “Quem sabe dos
reais problemas de cada bairro são
os seus moradores. Por isso nos
aproximamos das associações e
entidades organizadas de cada
região para que eles nos tragam
as suas demandas. Assim traba-
lhamos juntos por uma Piracica-
ba melhor”, frisou Luciano.

CIDADANIA — Para Carlos
Beltrame, secretário de Governo, o
Congresso Municipal foi um mo-
mento importante de cidadania, que
coroou a Administração Luciano

Almeida pela seriedade e compro-
metimento na condução do proces-
so. “Importante ressaltar o grande
número de secretários municipais
presentes, que compareceram com
o intuito de ajudar os moradores a
tirarem dúvidas para escolher as
suas obras prioritárias. Além disso
contamos também com a presença
de representantes do Legislativo e
de comunidades. Foi uma festa da
democracia”, pontou Beltrame.

“Essa Administração optou
por ouvir os anseios da população
de maneira organizada por meio
do Comop. Assim, os delegados ti-
veram a oportunidade de apresen-
tar as suas demandas por obras
públicas e agora possuem meca-
nismos para fiscalizar o Executivo
na condução das benfeitorias.
Essa independência é boa para toda
a sociedade”, frisou Deiveid Mar-
celino, coordenador do Comop.

DELEGADOS – Julio Pu-
pim, morador da região rural, dis-
se que participou do Orçamento
Participativo pelo 2º ano consecu-
tivo e acredita que essa é a melhor
forma de expressar a vontade da
população por melhorias nos bair-
ros. “A participação popular sem-
pre é garantida por meio do Orça-
mento Participativo”, disse Pupin.

Vicente Souza Duarte, conhe-
cido como Zoinho, morador do
Água Branca, revelou que a pre-
sença da sociedade é fundamen-
tal para garantir benfeitorias para
cada região. “Neste Congresso in-
dicamos a construção de duas
escolas, uma Infantil e outra de
Ensino Médio, além de um Cen-
tro Social como obras prioritári-
as para nosso bairro”, destacou.

Morador do bairro Santa Rosa
há 35 anos, José Luiz Teodoro dis-
se que coopera com Orçamento
Participativo desde que ele come-
çou a ser implantado, na década
de 1990. Ele disse que a principal

Luciano Almeida: a forma mais democrática para os anseios do povo
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Delegados e suplentes do Comop, eleitos no último sábado (17)

obra reivindicada para o Santa
Rosa neste ano será a construção
de um Parque com ciclovia entre
as avenidas Branca Azevedo e Adiel
Paes Zamith. “Fizemos o aponta-
mento da obra e agora vamos co-
brar a Prefeitura. É assim que fun-
ciona a democracia”, pontuou.

ELEITOS – Os delegados elei-
tos para o Comop, biênio 2023/2024,
são: José Luis Teodoro (Santa
Rosa), Angêlo Marcos Vieira Costa
(Parque Monte Rey), Sandra Peri-
na (Ondinhas), José Gastão (Santa

Clara), Cintia Silva Alves (Piracica-
mirim), Carlos Fernando Vieira da
Costa (Nova América), Daniel Chris-
tofoletti (Santa Olímpia) e Jaqueline
Grigolon (Tupi). Suplentes – Joares
de Oliveira (Bosques do Lenheiro),
Rodrigo Perina de Souza (Santa Te-
rezinha), Marcia Aparecida Furla-
netto (Ondinha), Marta Silva (Mon-
te Feliz), Vinício Eduardo Gonçal-
ves (Piracicamirim), Claudinei
Henrique dos Santos (Nova Amé-
rica), Daiane Aparecida Alvez (Ru-
ral) e Julio Pupim (Campestre).
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Denis Andia, secretário
nacional do Ministério das
Cidades, ex-prefeito de
Santa Bárbara D’Oeste

O Secretário Nacional do Mi-
nistério das Cidades, Denis Andia,
traz mais uma boa notícia para a
cidade de Santa Bárbara d’Oeste.
O ex-prefeito barbarense conse-
guiu levantar um total de R$
28.990.000,00 em investimen-
tos pré-selecionados através do
Programa Avançar Cidades.

A disponibilidade dos re-
cursos é proveniente de propos-
tas apresentadas pelo próprio
Andia ao Governo Federal,
quando ele iniciava seu segundo
mandato como prefeito, em 2017.

“Na época, graças a Deus, fo-
mos mais ágeis do que a disponibi-
lização desses valores e executamos
as mesmas obras com outras fon-
tes de recursos. O trabalho agora
foi localizar e resgatar esses quase
R$ 30 milhões para torná-los dis-
poníveis novamente para o muni-
cípio. Entre essas obras que esta-
vam previstas e que já fizemos es-
tão, por exemplo, as duas pontes
que construí no bairro São Joa-
quim, cerca de 6 km de ciclovias, a
nova Av. Andrea Inácio (que inter-
liga o Parque Araçariguama e a
Rua XV de Novembro), a pavi-
mentação da Estrada da Cachoei-
ra (que liga os bairros Vila Rica e
Jardim Barão até a SP-306), o par-
que linear em construção na Ave-
nida Tenente Benedito Caetano e
ainda diversos trechos de recape-
amento que realizamos em toda a
cidade”, comentou Denis Andia.

Outros municípios da região,
como Americana e Nova Odessa,
não tinham recursos solicitados
dentro desse programa, passíveis
de resgate. “Verifiquei se havia pré-
seleções de outras cidades da nos-
sa região, para poder proceder da
mesma forma. Infelizmente, não
havia. Na época, apenas Santa
Bárbara d’Oeste apresentou pro-
postas dentro desse programa”,
explicou o secretário nacional.

O Programa Avançar Cidades
disponibiliza recursos para inves-
timentos financiáveis em infraes-
trutura de mobilidade urbana,
como pavimentação e recapeamen-

to de vias, pontes, sinalização, ter-
minais e abrigos para o transpor-
te público, parques lineares, ciclo-
vias, entre outras finalidades.

“A primeira etapa foi resgatar
essas solicitações aqui dentro do mi-
nistério, em Brasília, e colocá-las à
disposição novamente do município.
Agora, vamos trabalhar para apre-
sentar um novo conjunto de obras
para a utilização desses recursos.
Nos próximos dias, devo me reunir
com o prefeito Rafael para definir-
mos isso juntos”, destacou Andia.

Em Brasília há apenas três
meses, o ex-prefeito já havia con-
seguido trazer cerca de R$ 1,5
milhão em recursos de saúde
para o Santa Casa de Misericór-
dia, a Apae e o setor de hemodi-
álise de Santa Bárbara d’Oeste.

“Além de tudo isso que já foi
possível em tão pouco tempo, va-
mos dar entrada a um outro con-
junto de solicitações que os prefei-
tos da região já me encaminha-
ram e que espero poder conseguir
atender também. A conexão da
nossa região com Brasília agora é
direta. Enquanto estiver na capi-
tal do país, vou fazer o máximo
para ajudar nossas cidades e nos-
sa gente”, concluiu Denis Andia.
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Destacadas a Educação e Conservação Ambiental

A entrega do Prêmio Destaque Ambiental foi realizada na Acipi
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Em uma noite muito espe-
cial, em 16 de junho, o Comde-
ma (Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente) celebrou
a 21ª edição do Prêmio Desta-
que Ambiental, o evento ocor-
reu no auditório da Acipi. Os
projetos vencedores destacaram a
vocação de nosso município para
a educação ambiental, conserva-
ção do meio ambiente e o poder
transformador da reciclagem.

Na busca de soluções ecológi-
cas, a Embrraeco mostrou que com
criatividade e motivação é possível
transformar plástico em produtos
sustentáveis para qualquer setor,
inclusive o da construção. É o po-
der transformador da coleta sele-
tiva e da logística reversa em pro-
dutos de alto valor agregado.

A SOS Rio Piracicaba com-
provou que o esforço permanente
em conscientização do meio am-
biente e o combate à pesca preda-
tória podem contribuir para a
saúde do nosso Rio Piracicaba.
Um trabalho de vários anos que
vem dando certo por meio da di-
vulgação de práticas corretas de
descarte de lixo, preservação das
espécies nativas e de arrastões
ecológicos, que ano a ano contri-

buem para melhoria da qualidade
da vida aquática no município.

A E.E. Pedro de Mello conse-
guiu empatar dois projetos edu-
cacionais em função do seu en-
volvimento na educação ambien-
tal, que atualmente forma jovens
para atuar nas diversas áreas am-
bientais, em um sistema educacio-
nal inovador, por meio do Progra-
ma Jovem Tupi – educação inte-
gral e ambiental, e o envolvimen-

to com a comunidade, no Projeto
Eletiva Tranformers, voltado à
coleta seletiva. É a educação cum-
prindo seu papel transformador
para um futuro sustentável.

A cidadania de Dorival Nalin
transformou um espaço comum no
Bairro Higienópolis na Praça dos
Brinquedos. Usando materiais re-
cicláveis criou espaços lúdicos de
convivência, lazer e cultura. Os
pneus velhos viraram brinquedos

criativos para as crianças, a gela-
deira quebrada virou uma bibliote-
ca de leitura e o sonho de criar um
ponto de encontro de crianças, jo-
vens e adultos tornou-se realidade.

De acordo com Iraci Honda,
coordenadora do prêmio e presi-
dente do Comdema, “os exem-
plos de boas práticas ambientais
apresentados na premiação ser-
virão para referência e inspira-
ção a outros projetos futuros”.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza na tarde desta quar-
ta-feira (21), a partir das 14 horas,
no Plenário “Francisco Antônio
Coelho”, audiência pública para
debater “esclarecimentos sobre as
verbas repassadas nos anos de
2020, 2021, 2022 e 2023 às entida-
des sociais de Piracicaba para rea-
lização de suas atividades”.

A audiência foi solicitada por
meio do requerimento 455/2023, de
autoria de Gustavo Pompeo (Avan-
te), e convoca o secretário munici-
pal de Governo, Carlos Beltrame, o
Procurador-Geral do Município,
Guilherme Mônaco de Mello, a se-
cretária municipal de Finanças,
Telma Trimer de Oliveira Pereira e
a secretária municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social, Euc-
lidia Fioravante. Estão convida-
dos para participar da audiência
pública o prefeito municipal Lu-
ciano Almeida, representantes de
entidades sociais que atuam no
município e o público em geral.
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Audiência discute repasses
de verbas a entidades sociais

“A sociedade civil tem o di-
reito de saber como são empe-
nhados o dinheiro público em
favor das entidades sociais do
nosso município, bem como esta
Casa de Leis tem a obrigação de
acompanhar como é realizado o
repasse das verbas para auxiliar
as entidades sociais a realizarem
suas atividades”, traz o verea-
dor no texto do requerimento.

A audiência é aberta ao pú-
blico, que pode participar presen-
cialmente da galeria do Plenário
“Francisco Antônio Coelho”, lo-
calizado no andar térreo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
com entrada pela rua Alferes
José Caetano, 834, centro.

O evento também será trans-
mitido pela TV Câmara Piracicaba,
ao vivo, nos canais 11.3 da tv aber-
ta digital, 4 da Net/Claro e 9 da
Vivo. Haverá, igualmente, trans-
missão simultânea pelo canal do
YouTube da TV Câmara e pelo Fa-
cebook do Legislativo municipal.

O Festival de Jazz Manouche
de Piracicaba deverá ser incluído
no Calendário Oficial de Eventos
do Município e será celebrado sem-
pre no mês de agosto. É o que prevê
o projeto de lei nº 46/2023, de au-
toria da vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, aprovado em primei-
ra discussão na 35ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (19).

Com a primeira edição realiza-
da em 2013, o festival foi concebido
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Câmara institui Festival de Jazz Manouche
pelo juiz de direito José Fernando
Seifarth de Freitas, um apaixonado
pelo jazz cigano e que abraça a mú-
sica como hobby. O estilo é resul-
tante da fusão do jazz americano
com a música cigana, que teve como
maiores representantes o violonista
belga Django Reinhardt e o violi-
nista francês Stéphane Grappelli.

Desde a primeira edição do
evento, há pelo menos mais de
uma dúzia de diferentes forma-
ções associadas à essa linguagem

musical característica, que possui
a batida dançante dos violões ci-
ganos acompanhados pela mar-
cação do contrabaixo e pelos im-
provisos do violino e acordeom.

O movimento no Brasil co-
meçou a chamar a atenção tam-
bém no exterior, e a segunda edi-
ção do Festival de Jazz Manou-
che de Piracicaba, realizada em
2014, contou com a presença de
artistas como Richard Smith (Rei-
no Unido) e Dario Napoli (Itália),

além de grandes nomes e forma-
ções do jazz manouche nacional.

A vereadora justificou, no
projeto, que o festival promove a
cultura e a música do jazz ma-
nouche e tem integrado há mui-
tos anos as programações de Pi-
racicaba, como o aniversário da
cidade e o Salão Internacional de
Humor. O projeto ainda será vo-
tado em segunda discussão. Con-
fira, no vídeo, nesta página, a
declaração de voto da vereadora.

O presidente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids, Sífi-
lis e Hepatites Virais), Paulo
Soares, se reuniu, ontem
pela manhã, dia 20, com Ed-
valdo Brito, assessor do pre-
feito Luciano Almeida. O ob-
jetivo do encontro, ocorrido
no Centro Cívico, foi definir
algumas demandas da enti-
dade. “Queremos dar, cada
vez mais, qualidade de vida

e assistência de excelência
aos nossos pacientes que
residem em nossa casa no
centro da cidade”, disse So-
ares. Ele lembrou que, re-
centemente, foi realizada re-
forma nos banheiros do re-
fei tór io, possibi l i tando a
acessibilidade para pessoas
ostomizadas. “Tudo isso gra-
ças a Deus e à parceria com
o poder público”, acrescentou.

ENCONTRO
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Bebel destinará R$ 200 mil a
projetos da Casa do Hip Hop
Na visita, a deputada pode conhecer a horta comunitária orgânica, mantida
pela comunidade, e a  pista de skate, que atrai a juventude de toda cidade

DRADSDRADSDRADSDRADSDRADS

Adriano Camargo é o novo
diretor em Piracicaba

Desde quinta (15), Adriano
Camargo está à frente do cargo de
Diretor da DRADS (Diretoria Re-
gional de Assistência Social) de Pi-
racicaba, órgão que representa a
política de Assistência e Desenvol-
vimento Social do Estado para as
cidades da região. O novo diretor
da DRADS é formado em Serviço
Social, e já atuava no órgão como
diretor técnico do Núcleo de Avali-
ação e Supervisão (NUASU).

Antes, Adriano Camargo foi
Chefe de Gabinete e Assessor Par-
lamentar na Câmara Municipal de
Piracicaba e exerceu cargos na Pre-
feitura, na Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (SMADS), Secretaria Munici-
pal de Saúde e Secretaria Munici-
pal de Ação Cultural, todas de Pi-
racicaba. No governo do Estado, já
atuou anteriormente como asses-
sor na presidência da FDE (Fun-
dação para o Desenvolvimento da
Educação). Na iniciativa priva-
da, prestou consultoria para di-
versas Organizações da Socieda-
de Civil (OSC) da cidade e região.

As Diretorias Regionais de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (DRADS) são órgãos descen-
tralizados da Secretaria Estadual
de Desenvolvimento Social em todo
o Estado de São Paulo. Ao todo, o
Estado conta com 26 Diretorias
Regionais, que estão sob coordena-
ção e responsabilidade da Coorde-
nadoria de Ação Social – CAS.

A Regional de Piracicaba é
composta além de Piracicaba, por:
Águas de São Pedro, Limeira,

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou, na tarde
de segunda (19), projetos da Casa
do Hip Hop, localizada na Pauli-
céia, a convite dos ativistas Joel
Cardoso Oliveira e de Naomi To-
rigoi, que estará recebendo recur-
sos de emenda parlamentar do
seu mandato para ajudar nos
seus projetos que envolve a co-
munidade. Na visita, a deputada
pode conhecer a horta comunitá-
ria orgânica, mantida pela comu-
nidade, e a  pista de skate, que
atrai a juventude de toda cidade.

De acordo com a deputada
Bebel, o recurso estará sendo
contemplado no orçamento es-
tadual deste ano e visa contri-
buir para alavancar ainda mais
“esse belo trabalho desenvolvi-
do pela Casa do Hip Hop, em par-
ceria com a comunidade. Aliás,
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Adriano Camargo assumiu
cargo de diretor dia 15 passado

Analândia, Mombuca, Araras, Bro-
tas, Pirassununga, Capivari, Ra-
fard, Charqueada, Rio Claro, Con-
chal, Rio das Pedras, Cordeirópo-
lis, Saltinho, Corumbataí, Santa
Cruz da Conceição, Elias Fausto,
Santa Gertrudes, Ipeúna, Santa
Maria da Serra, Iracemápolis, São
Pedro, Itirapina, Torrinha e Leme.

Para Adriano Camargo assu-
mir esse novo desafio é motivo de
grande alegria e responsabilidade:
“A Diretoria Regional tem um papel
muito importante para nossas or-
ganizações da sociedade civil e para
a interlocução junto as prefeituras
de nossa região, e nosso trabalho
será no sentido de aproximar ainda
mais das prefeituras e entidades.
Assumo com alegria e responsabili-
dade, sempre para somar com a
equipe que já atua na DRADS”.

Divulgação

A deputada Bebel, acompanhada de Joel e Naomi Torigoi,
em visita à horta comunitária da Casa do Hip Hop

essa entidade é referência pelo
belo trabalho que desenvolve, en-
volvendo um segmento importan-
te da sociedade, e o meu manda-
to está à disposição para contri-
buir no que for possível”, disse.

Na visita, a deputada tam-
bém deixou claro que dará apoio
para que a rádio comunitária da
Paulicéia, que nasceu na década
de 90, finalmente seja oficializa-
da e possa ser um forte instru-
mento de comunicação popular
na cidade. “Vamos fazer gestões
junto à Secom (Secretaria de Co-
municação Social), que tem esta-
tus de ministério no governo do
presidente Lula para que oficiali-
ze a implantação desta rádio, in-
clusive já mantive contato com o
deputado federal Rui Falcão, do
meu partido, para que nos auxi-
lie nessa empreitada”, completou.
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Câmara homenageia trajetória
musical da cantora Pa Moreno

Durante o show realizado
neste domingo (18) no Sesc Pira-
cicaba, a vereadora Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, entregou à cantora
e apresentadora Pa Moreno um
voto de congratulações pelos 27
anos de carreira e seis anos de
seu Programa “Sons de Pira”.

“Desde que assumimos o man-
dato, em 2021, eu queria fazer esta
homenagem, por vários motivos, já
que além de ser uma diva da músi-
ca piracicabana, também tenho
uma grande amizade com a Pá.
Além de curtir junto aos amigos,
um show delicioso, num espaço tão
agradável como o Sesc, tivemos a
honra de entregar esta homenagem
à querida Pá Moreno”, comentou a
vereadora, autora do requerimento
72/2023, que concede a honraria.

“Entre 2000 e 2005, morou
na Europa, representando Pira-
cicaba em palcos na Itália, Suíça
e Alemanha. No Velho Continen-
te, tem um single chamado Bra-
sileiro lançado pelo selo Univer-
sal e presente em compilações do
mundo todo, sob produção do DJ
italiano Danny Milano. Aqui no

Assessoria Parlamentar

Pa Moreno foi homenageada pela Câmara com voto de congratulações

Brasil, a música fez parte do CD
As 7 melhores da Jovem Pan do
ano de 2005”, traz o texto do re-
querimento lido no palco do Sesc.

“Pa atuou entre 2017 e 2019
como vocal da banda Sexy Jazzy -
que assina versão da música ‘All
Night Long’ na trilha sonora da
novela ‘Verdades Secretas” (Globo/
2015). Junto à Sexy, interpreta o
show cênico-musical ‘Life is Ca-
baret’, dedicado aos clássicos do
jazz da década de 50", continua.

SONS DE PIRACICABA -
A homenagem reconhece a dedi-
cação de Pa Moreno à cena da
música autoral independente de
Piracicaba e região já que, desde
de julho de 2017, é ela quem apre-
senta e produz, de forma volun-
tária, o programa “Sons de Pira”,
transmitido sempre às sextas-fei-
ras, às 20h, na Rádio Municipal
Educativa FM. De lá para cá, são
mais de 200 horas de programa.

“O show foi maravilhoso, pas-
sando por músicas autorais, rocks,
clássicas, entre outros gêneros. Foi,
portanto, um momento muito es-
pecial para entrega dessa homena-
gem”, finalizou Silvia Morales.
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Acácio Godoy questiona soluções
para fila de espera por exames

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 35ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(19), o requerimento nº 544/2023,
de autoria do vereador Acácio Go-
doy (PP), que questiona as provi-
dências adotadas para acabar com
a fila de espera para exames de co-
lonoscopia na rede pública munici-
pal de saúde. No documento, o

parlamentar questiona o número
de pacientes que aguardam o exa-
me, qual o motivo da demanda e
qual é o tempo de espera. Além dis-
so, quer saber quais são os planos
adotados pela Secretaria de Saúde
para normalizar a realização dos
exames, quando as providências
serão adotadas e quais são as satis-
fações apresentadas aos pacientes.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Fundação para Ves-
tibular da Universidade Estadu-
al Paulista Júlio Mesquita Filho
(Vunesp), divulgou na tarde de
terça (20) o gabarito oficial das
provas do processo seletivo 001/
2023, realizadas no domingo, 18/
06, que visa a contratação de pro-
fessores temporários de Educa-
ção Infantil e Ensino Fundamen-
tal para atuarem na Rede Muni-
cipal de Educação de Piracicaba.

As respostas do exame po-
dem ser conferidas no site www.
piracicaba.sp.gov.br/categoria/
processo+seletivo+01+2023.aspx
ou pelo portal da Fundação Vu-
nesp. Entre os dias 21 e 22/06
será aberto prazo para os candi-
datos entrarem com recursos
sobre o gabarito das provas.

Estavam aptos a realizarem
o processo 668 candidatos, sen-
do 462 educadores disputando as
vagas da Educação Infantil e 206
que pleiteiam as do Ensino Fun-
damental, no entanto, completa-
ram as provas apenas 320 do in-
fantil e 139 do fundamental, re-
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Prefeitura divulga gabarito
do processo seletivo

presentando mais de 30% de ins-
critos ausentes. Os inscritos dis-
putam 160 vagas como professo-
res temporários para a Educa-
ção Municipal de Piracicaba, as
quais podem ser ampliadas con-
forme as necessidades da Rede.

“Temos uma expectativa mui-
to positiva sobre esse processo se-
letivo, tendo em vista que os pro-
fessores temporários são essenci-
ais para as rotinas das nossas uni-
dades. Muitos deles assumem o
papel dos professores efetivos sem-
pre que necessário, por conta de
licença saúde, maternidade, féri-
as-prêmio, afastamento sem remu-
neração e auxílio a alunos com
deficiência. Integram, portanto, a
nossa Rede de fato. Logo mais di-
vulgaremos os aprovados e traba-
lharemos para convocar o mais
rápido possível.”, destaca o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

Segundo a Fundação Vu-
nesp, a divulgação das análises
dos recursos referentes aos ga-
baritos das provas e da nota das
provas, bem como os habilitados,
está prevista para o dia 12/07.
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Primeira parcela de taxa
pode ser paga até 30/06

O vencimento da 1ª parce-
la da Taxa de Poder de Polícia
e cota única pode ser paga até
30/06/2023. O pagamento po-
derá ser parcelado em até sete
vezes sem nenhum acréscimo,
desde que seja feito até o ven-
cimento de cada parcela. A Pre-
fe i tura  imprimiu este  ano
21.038 carnês que estão sendo
entregues pelos Correios. O
munícipe que não recebeu a co-
brança poderá fazer a impres-
são da 2ª via pelo Portal da
Prefeitura (www.piracicaba.sp.
gov.br), clicando no botão Taxa
de Poder de Polícia 2023.

A secretária de Finanças,
Telma Trimer de Oliveira Perei-
ra, lembrou que o formato de
carnê em preto e branco adota-
do pela Administração, a exem-
plo do que aconteceu com o IPTU
no começo do ano, confere mais
agilidade ao processo de impres-
são, além de representar uma
fonte segura e confiável de envio
e cobrança, que chegará em for-
ma de carta dobrada, com todas

as parcelas impressas. “Os car-
nês estão sendo distribuídos pe-
los Correios, embora exista uma
grande preferência dos contribu-
intes na geração de guias pelo site
da Prefeitura”, destacou Telma.

Importante ressaltar que
parte do que é arrecadado com
a Taxa de Poder de Polícia é in-
vestido em despesas com edu-
cação, saúde, pagamento de fun-
cionalismo, merenda, medica-
mentos, iluminação pública, pro-
gramas sociais e outros serviços.

As Taxas Decorrentes do
Efetivo Exercício do Poder de Po-
lícia Administrativo são devidas
de acordo com a Lei Complemen-
tar nº 224/2008 art. 301 para as
empresas, comércio, prestação de
serviços, autônomos (estabeleci-
dos) que possuem Inscrição Mu-
nicipal na Prefeitura. A taxa é
formada por Taxa de Funciona-
mento, Taxa de Publicidade, Taxa
de Horário Especial, Taxa de Am-
bulante e Ocupação de Solo, sen-
do cobrados de acordo com o que
o comércio ou empresa possui.
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Vereadora realiza formação de alunos para campanha contra a violência
Uma mulher é estuprada a

cada dez minutos no país...Três
mulheres são vítimas de feminicí-
dio a cada dia...61% das vítimas são
negras. Esses são alguns dos da-
dos estatísticos de violência à mu-
lher no Brasil, apresentados pela
vereadora Rai de Almeida (PT) aos
alunos do curso técnico em Design
Gráfico do Senac (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comercial)
Piracicaba, na tarde desta segun-
da-feira (19). O objetivo proposto
pela vereadora, que integra a Pro-
curadoria Especial da Mulher da
Câmara, e pela coordenadora ad-
ministrativa do curso, Mariangela
Brugnerotto, é a busca por parce-
ria na criação dos cartazes que se-
rão distribuídos em estabeleci-
mentos comerciais do município.

As advogadas e representan-
tes do Cram (Centro de Referên-
cia de Atendimento à Mulher),
Zaira Barakat Pimentel, e do
Conselho Municipal da Mulher,
Ana Rosa Siviero Goularte e a
guarda civil municipal, Luciane
Cristina Silva Tovar, integrante da
Patrulha Maria da Penha, acom-
panharam a parlamentar na apre-
sentação da Campanha de Com-
bate à Violência Contra a Mulher.

“Vocês serão os protagonistas
dessa campanha em defesa da
vida”, disse a parlamentar. A vere-
adora explicou que “a campanha é
de extrema importância. As mu-
lheres precisam romper com a vi-
olência, os homens precisam sair
do ciclo de agressão e viver outro
modo de vida: a não violência”.

A parlamentar lembrou que

o ato de violência não é só a mar-
ca visível deixada na pele. Ela res-
salta que o ato vai além e que
muitas mulheres não percebem
a agressão muitas vezes rotinei-
ra, vista como “natural” na soci-
edade, mas que pode ser detec-
tada em alguns gestos. “A agres-
são começa com tapas, beliscões,
empurrões, até progredir a peque-
nas manchas”, explicou a parla-
mentar, ao dizer que “a violência
aumenta e não é percebida”.

Zaira explicou que dentro
do ciclo de violência pode ser
classificada também a psicoló-
gica, disfarçada em cenas de ci-
úmes, atos de humilhação e até
mesmo a indução ao aborto.

Rai de Almeida também citou
que muitas mulheres demoram a
fazer denúncias por medo, vergo-
nha e até mesmo por questões reli-
giosas. Ela lembrou ainda frases
ditas pós agressões como fatores
de reconciliação: “me desculpe”,
“eu te amo”, “não vai acontecer
mais”, usadas para induzir a mu-
lher a permanecer num relaciona-
mento abusivo, o que, em alguns
casos, termina em feminicídio.

Durante o bate-papo com os
alunos, dúvidas foram tiradas em
relação ao tema e às artes dos car-
tazes. Ideias de cores, frases e opi-
niões ajudaram a compor o plane-
jamento do projeto a ser desenvol-
vido, que tem poucas referências
como ponto de partida. Mas de teor
“poético”, como citado pela parla-
mentar, com capacidade de indu-
zir as pessoas à reflexão, que toque
a sensibilidade somente ao olhar,

com mensagens de impacto e, ao
mesmo tempo, um teor de choque.

Os alunos aceitaram o desafio
para auxiliar as vidas que necessi-
tam de ajuda e que, muitas vezes,
em silêncio, pedem socorro. “Uma
arte para sensibilizar e fazer com
que o agressor saia do ciclo de vio-
lência ao se reconhecer na cena”,
disse a vereadora. Rai de Almeida
disse que Piracicaba não tem polí-
ticas públicas para as mulheres e
que essa concepção tem que ser sis-
têmica e tornar-se política de Estado
e não do governo, para que atenda
as mulheres em sua plenitude. Ana
Rosa complementou que alguns es-
tados já usam essaconcepção, mas
ainda é um fator de governo.

A parlamentar lembrou das
travestis e mulheres transexuais e
ressaltou que o Brasil é o país que
mais mata homossexuais. “A nos-

sa sociedade tem muito preconcei-
to com o que é adverso”, disse.

Luciane explicou aos alunos
como são desenvolvidos os servi-
ços da Patrulha Maria da Penha,
como funciona a medida protetiva
e do aplicativo S.O.S Mulher Pira-
cicaba, através do qual a vítima
consegue acionar a corporação
num prazo de três segundos e a
viatura mais próxima se locomove
ao local da ocorrência.

Alguns canais de denúncia
foram divulgados para ajudar as
vítimas, como o Disk 100, Delega-
cia de Defesa da Mulher, Creas
(Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social) e o núme-
ro 153, em casos de a vítima já ter a
medida protetiva.

“Qualquer tipo de violência ou
preconceito nós temos que comba-
ter”, finalizou Rai de Almeida.

Integrante da Procuradoria da Mulher, Rai de Almeida
promoveu formação para alunos de Design, que vão elaborar
cartazes da campanha de combate à violência contra a mulher

Divulgação
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Oficina realizada com a
Fundação Jaime Pereira
Objetivo da ação é estimular a alimentação saudável e aproximar a
comunidade; foi uma oficina diferente, aproveitando as festas juninas
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Alunos têm atividades
sobre sustentabilidade

Fotos: Divulgação

Com temática junina, mais
uma edição da oficina ReCriando
Sabores foi realizada pelo Fundo
Social de Solidariedade de Piraci-
caba (Fussp), sábado (17), noEdi-
fício do Centro Cívico. A entida-
de participante da vez foi a Fun-
jape (Fundação Jaime Pereira).

No cardápio, a oficina ofere-
ceu canjica, pipoca salgada e doce,
bolo de milho, bolo de fubá, choco-
late quente, suco natural, pão ca-
seiro, patê de cenoura e torta fria.

“Aproveitamos o mês de ju-
nho para fazer uma oficina di-
ferente, com temática junina. Os
participantes puderam degustar
comidas típicas de festa junina,
que foram produzidas pensan-
do no sabor e, principalmente,
na nutrição que cada alimento
oferece”, destacou Andréa Al-
meida, presidente do Fussp.

Tais Leite Marino, assistente
social e coordenadora técnica da
Funjape, salientou a relevância da
nova experiência. “Fomos benefici-
ados de uma forma muito querida
com esse grupo voluntário, que vi-
abilizaram o acesso das famílias a
alternativas alimentares. Oferece-
mos direcionamento nutricional na
Funjape, então essa oficina veio ao
encontro da proposta da fundação,

que é garantir qualidade alimen-
tar de forma acessível, que faça
bem para o corpo, para o finan-
ceiro e para a alma”, disse.

A Funjape atende 105 famí-
lias que têm em seu núcleo pes-
soas em tratamento contra o
câncer. Os atendimentos são
feitos por uma equipe multidis-
ciplinar, que atua com a pessoa
em tratamento e os familiares.

Fabiana Ferraz Severino é
uma das atendidas pela Funjape
que participou da oficina. “Che-
guei à Funjape após receber o di-
agnóstico de câncer de mama. Fiz
mastectomia radical e, a partir de
então, não pude mais trabalhar.
Nesse período, fui apresentada à
Funjape, que acolhe as famílias
com todo carinho, ajuda na parte
psicológica, na parte afetiva, e até
com cestas básicas. E, mais uma
vez, a fundação nos proporcionou
esse momento, uma experiência
nova, junto aos voluntários e ao
Fussp. Aprendi alguns pratos que
não precisam de carne, como va-
riar cores e sabores”, contou.

O objetivo da ReCriando Sa-
bores é incentivar a alimentação
saudável por meio do consumo
de alimentos que vem da terra,
priorizando, inclusive, opções

Além da torta fria, oficina ofereceu canjica, pipoca salgada
e doce, bolo de milho, bolo de fubá, chocolate quente,
suco natural, pão caseiro e patê de cenoura

Com temática junina, oficina ReCriando Sabores foi realizada
com a Fundação Jaime Pereira (Funjape), no Edifício do
Centro Cívico, sede da Prefeitura Municipal

Andréa Almeida, primeira dama, destacou que os alimentos
oferecidos durante a oficina foram produzidas pensando
no sabor e, principalmente, na nutrição

mais acessíveis, também como
forma de diminuir o custo das
produções dos pratos e trazer
mais nutrientes e vitaminas. In-
teressados em participar como
voluntários nas próximas edições
da oficina ou em outras ações e
eventos do Fussp, devem se ins-
crever no site do PiraSolidária.

PIRASOLIDÁRIA – O Pi-
raSolidária é uma plataforma
autossustentável, na qual gru-
pos e organizações da socieda-

de civil, ONGs, grupos coletivos
e outras entidades podem se ca-
dastrar, inserindo quais são os
serviços, doações e iniciativas
para as quais estão abertos a re-
ceberem ações voluntárias.
Além disso, os cidadãos podem
se cadastrar como voluntários,
buscando trabalhos que possam
realizar, além de serem encon-
trados pelas instituições cadas-
tradas. O site do Pira Solidária é
o https://pirasolidaria.com.br/.

Em parceria entre a Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, e a empresa Bor-
gWarner, 307 alunos da Rede
Municipal de Ensino recebem ati-
vidades e capacitação em susten-
tabilidade. A atividade iniciou nes-
ta segunda (19), na Escola Munici-
pal Professor André Franco Mon-
toro, localizada no bairro Santo
Antônio, e segue até sexta (23).

Além da EM. Professor André
Franco Montoro, durante essa se-
mana a equipe responsável pelo
curso percorrerá outras quatro
unidades da Rede Municipal de
Ensino, atendendo alunos do 5º
ano, sendo as escolas Rachel de
Queiroz, no Jardim Alvorada, Ma-
ria Benecicta Pereira Penezzi, no
Campestre, Santo Granuzzio, no
Parque Chapadão, e Antônia Be-
nedita Eugênio, no Jardim Gilda.

Durante os encontros é re-
passado às crianças todo o co-
nhecimento teórico sobre os con-
ceitos da reciclagem, a importân-
cia da preservação, o uso racio-
nal da água e do consumo
consciente de produtos industri-
alizados, bem como a realização
de uma oficina prática, transfor-
mando os fundos das garrafas
PET em cascos das tartarugas.

Participando das ativida-
des, os alunos do 5º ano A da
unidade do bairro Santo Antô-
nio, Gustavo Matheus Vieira e
Silva e Guilherme de Barros San-
tos, comentaram com entusiasmo
o que aprenderam com a ativida-
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Ao final das atividades nas cinco escolas, a empresa realizará
sorteio de uma bicicleta; na EM do Bairro Santo Antônio,
o ganhador foi o aluno Levi Gabriel dos Santos, do 5º ano B

de. “Se os plásticos ficarem em
ambiente errado, irão contami-
nar a água, os peixes e a terra,
sendo importante a reciclagem”,
comentou Gustavo com o com-
plemento de Guilherme: “É mui-
to importante fazer a recicla-
gem, separando cada material
no seu devido lugar”, disse.

De acordo com a engenheira
de segurança do trabalho e meio
ambiente Bruna Scoton Marchese
essa é uma das missões da empre-
sa. “Uma das missões da Bor-
gWorner é passar para a socieda-
de a importância do cuidado com
o meio ambiente. A empresa em si
tem que ter práticas sustentáveis
e buscamos passar isso para as
crianças por meio das atividades.
Hoje a gente trouxe uma ativida-
de para eles que utilizando o fun-
do de uma garrafa PET como cas-
co das tartarugas e outros objetos
plásticos, embalagens, colocados
dentro deste casco, simulando
como ficaria o organismo do ani-
mal se ela consumisse esses ma-
teriais na natureza”, pontua.

Além de Bruna, a equipe res-
ponsável pelo círculo de palestras
e atividades é composta pelo ana-
lista ambiental da BorgWarner
Davi Cordeiro e Bruna Moreira
Piloni Araújo, estagiária de meio
ambiente. Ao final das atividades
nas cinco escolas a empresa rea-
lizará sorteio de uma bicicleta. Na
EM do bairro Santo Antônio o
ganhador foi o aluno Levi Ga-
briel dos Santos, do 5º ano B.
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Reunião sobre a Frente da RMP
será realizada no dia 2 de agosto

A Câmara realizará reunião
pública que discutirá a Frente
Parlamentar pelo Desenvolvi-
mento das Regiões Metropolita-
nas. O encontro será no dia 2 de
agosto, às 10h, no Plenário Fran-
cisco Antonio Coelho. A propos-
ta é dos vereadores Rai de Al-
meida (PT) e Gilmar Rotta (PP),
autores do requerimento 532/2023,
aprovado nesta segunda-feira
(19), na 35ª Reunião Ordinária.

No texto do requerimento, os
parlamentares citam que aFren-
te Parlamentar pelo Desenvolvi-
mento das Regiões Metropolita-
nas foi lançada em 5 de junho,
na Alesp (Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo), com a
previsão de realizar reuniões pú-
blicas nas sedes das regiões me-

tropolitanas do Estado de São
Paulo. Os vereadores mencionam
também que a Região Metropoli-
tana de Piracicaba foi criada pelo
projeto de lei complementar 22/
2021, porém ainda não regula-
mentado, e que é necessária a ar-
ticulação entre os 24 municípios
da para o desenvolvimento de
pautas de interesse comum para a
solução das demandas regionais.

O texto do requerimento con-
vida os deputados estaduais Luiz
Cláudio Marcolino, coordenador
da Frente, e Hélio Zanatta, vice-
coordenador, além dos demais
deputados estaduais, os presi-
dentes e vereadores das Câmaras
Municipais, o prefeito Luciano Al-
meida e os demais prefeitos e se-
cretários das cidades da RMP.

Líder na região da Vila Rezen-
de e do Jardim Algodoal, o piraci-
cabano Luis Renato Pinto de Oli-
veira receberá da Câmara Munici-
pal de Piracicaba o Título de “Líder
Comunitário”. A solenidade para
entrega da honraria acontece nes-
ta quarta-feira (21), às 19h30, no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”. A homenagem foi insti-
tuída através do decreto legislati-
vo 7/2023, de autoria do verea-
dor Paulo Campos (Podemos).

“Luis Renato sempre teve uma
vida voltada a auxiliar as pessoas
ao seu redor, desenvolveu campa-
nhas e ações sociais da Asac (As-
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Em solenidade, líder comunitário
da Vila Rezende receberá honraria

sociação de Apoio ao Cidadão),
Saúde Pública, Segurança Pública
e também foi responsável e ideali-
zador da campanha para a nossa
cidade “Jovem Aprendiz”, em
2004", destacou Paulo Campos.

A solenidade terá início às
19h30, e acontecerá no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”, no
primeiro andar do prédio principal
da Câmara Municipal de Piracica-
ba. O evento também será transmi-
tido pela TV Câmara, ao vivo, no
canal aberto 11.3 UHF e nos canais
4 da Net/Claro e 9 da Vivo Fibra.
Haverá, também, transmissão si-
multânea pelo YouTube e Facebook.

AAAAAUTISTUTISTUTISTUTISTUTISTAAAAA

Universidade Anhembi Morumbi Piracicaba abraça o Projeto Samuel
A Universidade Anhembi Mo-

rumbi Piracicaba (UAM) abre as
portas para compartilhar conheci-
mento, promover acesso à informa-
ção e contribuir com a comunida-
de em assuntos voltados ao TEA
(Transtorno do Espectro Autista).

A iniciativa desse trabalho
veio após o contato com o empre-
sário, Adriano Turini, pai do Sa-
muel, que representa um dos 2
milhões de autistas, que existem
em todo o país, como revelam os
dados do IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística).

Segundo Rosana Bucheri, ge-
rente do Campus Piracicaba, Adri-
ano procurou a UAM para forma-
lizar uma parceria, com o objetivo
de promover informação aos pro-
fissionais da educação, cuidadores
e pais, projeto já iniciado em 2022
com o apoio da Igreja do Evange-
lho Quadrangular SEDE de Pira-
cicaba. Para ela, esse será um mo-
mento rico para gerar e compar-

tilhar o conhecimento, “É um mo-
mento para fomentar a extensão,
pesquisa, e devolver o conheci-
mento adquirido na vida acadê-
mica, a toda a comunidade”.

A UAM irá oferecer no segun-
do semestre de 2023, três eventos
totalmente gratuitos para profissi-
onais da educação, cuidadores e
pais, e com vagas limitadas. Os
eventos contam com a programa-
ção: Dia 5 de agosto, será promovi-
do o Seminário sobre Autismo; dias
1ª de setembro e 2 de setembro,
Imersão sobre Autismo em diver-
sas áreas da Saúde. E nos meses de
setembro, outubro, novembro e de-
zembro, a UAM irá oferecer treina-
mento voltado para professores,
auxiliares de sala, cuidadores e po-
pulação em geral. As inscrições se-
rão abertas na segunda quinzena
de julho. Quem se interessar em
participar do Projeto Samuel pode
enviar uma mensagem pelo What-
sApp (19) 99776-9905, de Turini.

Divulgação

Adriano e Samuel: em benefício de todos

O Governo do Estado de São
Paulo, por meio da Secretaria de
Cultura e Economia Criativa e
Academia Jovens Músicos pro-
movem de 26 a 30 de junho, o
Festival Concertos Jovens Músi-
cos “Conectados pela Música”
com 60 masterclasses transmiti-
dos no canal oficial da Academia
Jovens Músicos no YouTube e
Semana Didática para Crianças.

Pelo canal do YouTube, o pú-
blico vai poder acompanhar ao
vivo direto da Apae Piracicaba,
na sexta (30/06), às 11 horas, a
apresentação virtual ao vivo com
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“Conectados” abre vagas gratuitas para 60
Trio de Cordas. Já o Concerto com
Quinteto de Metais, poderá ser aces-
sado também no dia 30/06, às 20
horas na mesma plataforma.

As atividades são uma reali-
zação do Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secretaria
de Cultura e Economia Criativa, e
Academia Jovens Músicos, com pa-
trocínio Diamante da CPFL Ener-
gia e Delphi Technologies; Plati-
num da Case IH; Ouro da Caterpi-
llar, Romi S.A. e Supermercados
Pague Menos; Prata da Stoller Bra-
sil e Painco; Bronze da Hyundai
Motor Brasil e Coplacana e apoio

da Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

De acordo com o coordena-
dor da Academia Jovens Músicos,
maestro Anderson de Oliveira, as
masterclasses e os concertos vir-
tuais são abertos ao público em
geral e com acesso gratuito com
inscrições prévias. “Vamos dispo-
nibilizar conteúdos em vídeo des-
tinados a iniciantes na música e
também ao aprimoramento pro-
fissional de músicos em nível in-
termediário e avançado”, explica.

Todas as aulas especiais de
clarineta, contrabaixo acústico,

flauta doce, flauta transversal, vi-
olão, violino, violoncelo, viola de
arco, trombone, trompa e tuba se-
rão ministradas pelos professores
da Academia Jovens Músicos -
músicos de reconhecida carreira
no Brasil e exterior. Haverá ainda
masterclasses de Canto Coral,
Musicalização e Teoria Musical. 

Com esta ação on-line, a Aca-
demia Jovens Músicos confirma o
seu propósito de democratizar o aces-
so à música de concerto, contribuin-
do para a formação de público para
a música instrumental. Informações
pelo WhatsApp (19) 99297.6560.
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Arrastão recolhe 3,7 toneladas
de inservíveis em 11 bairros
Ação voltou à região do bairro Vila Cristina no último sábado,
17, e integra o Plano Municipal de Combate ao Aedes

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 3,7 toneladas de inser-
víveis no Arrastão da Dengue rea-
lizado no último sábado, 17, na re-
gião do Vila Cristina, nos bairros
Jardim Stênico, Monte Verde, Jar-
dim Cruzeiro, Monte Branco, Jar-
dim Regina, Vila Cristina, Nova
Paulista, Jardim Tarumã, Jardim
João Conceição, Jardim Borghese
e Jardim Glória. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

No sábado, 10/06, na primei-
ra ação na região do Vila Cristina
– passando pelos nos bairros Jar-
dim Monte Cristo, Tatuapé, Jar-
dim Ibirapuera, Santo Antônio e
Jardim Camargo –, foram reco-
lhidos 4,83 toneladas de inserví-
veis no Arrastão da Dengue.

No próximo sábado, 24, o Ar-
rastão da Dengue estará em sete
bairros, sendo Parque Conceição,
Residencial Cambuy, Vila Indus-
trial, Altos do Piracicaba, Jardim
Piedade, Cohab Bandeirante e
Jardim Rodun, das 8h às 14h,
com ponto de encontro no Vare-
jão do Mário Dedini, à rua Olga
Pagoto Santiago, 232. A orienta-
ção do coordenador do PMCA,
Sebastião Amaral Campos, o Tom,
é para que os moradores deixem
nas calçadas qualquer material

Divulgação

Arrastão da Dengue esteve pela segunda vez na região do Vila Cristina, desta vez passando por 11 bairros

que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 1/01 a 20/06 de 2023 foram
registrados 2.675 casos positivos e
dois óbitos por dengue. No mesmo
período de 2022, foram 1.360 ca-
sos e um óbito; em 2021, foram
5.220 casos e nenhum óbito.

O coordenador do PMCA ex-
plica que o pico de incidência da
doença na cidade já aconteceu e a
tendência para as próximas sema-
nas é a diminuição dos casos. “O

período mais crítico terminou em
maio. Agora, com o clima mais seco
e frio, o número de casos tende a
diminuir já que o mosquito procria
menos e de forma mais lenta”, en-
fatizou Tom ao lembrar que o
PMCA atende pelo telefone (19)
3427-3351 e também pelo SIP 156.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são: Elimi-
nar focos de água parada; Manter
os pratos de vasos de flores e plan-
tas com areia até a borda; Guar-
dar garrafas com a boca virada
para baixo; Limpar sempre as ca-

lhas dos canos; Não jogar lixo em
terrenos baldios; Colocar o lixo
sempre em sacos fechados; Man-
ter baldes e caixa d’água devida-
mente tampados e piscinas com
colocação de cloro; Não deixar acu-
mular água em pneus; Furar latas
de alumínio antes de serem descar-
tadas para não acumular água;
Lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana; e
em caso de suspeita da doença, en-
trar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.

Cristina Índio do Brasil
Da Agência Brasil

O presidente do Banco Naci-
onal de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES), Aloízio
Mercadante, disse nesta terça-fei-
ra (20), no Rio de Janeiro, que o
nível da Selic - a atual  taxa de
juros do Brasil - em 13,75% é um
obstáculo à função social da insti-
tuição e ao crédito em geral, o que
resulta na retração do crédito às
empresas e no aumento de inadim-
plência das pessoas físicas e jurí-
dicas. Ele criticou o atual patamar
dos juros e apontou as mudanças
no cenário econômico que permi-
tiriam uma redução dos juros.

“O ambiente macroeconômico
melhorou muito. Parabenizo aqui
o [ministro da Fazenda, Fernan-
do] Haddad, [a ministra do Plane-
jamento, Simone] Tebet e o gover-
no. Esse novo marco de responsa-
bilidade fiscal ajudou a que a taxa
de juros no mercado futuro de lon-
go prazo cedesse, o câmbio veio para
R$ 4,70 ontem (19), a inflação de-
sabou e o preço dos atacados desa-
celerando, mas estamos com uma
taxa de juros crescendo em termos
reais. Enquanto a inflação está ca-
indo, a taxa de juros continua em
13,75%. O país que tem uma das
menores inflações tem a maior taxa
de juros”, afirmou na abertura
da série de painéis Nosso Passa-
do, Presente e Futuro, em come-
moração aos 71 anos do BNDES.

NOVOS DESAFIOS -
Mercadante chegou a usar de iro-
nia para encaminhar um pedido
de redução do patamar da Selic.
“Não vou fazer pressão hoje. Vou
fazer como fiz na Fiesp [Federa-
ção das Indústrias do Estado de
São Paulo]. Vamos dar uma sal-
va de palmas para o presidente
do Banco Central na expectativa
do que vai vir esta semana no
Copom [Comitê de Política Mone-
tária]. Ainda que não tenha gran-
des expectativas, vamos bater pal-
mas para ele. Quem sabe a gente
consegue sensibilizar?”, afirmou.

Na visão do presidente do
BNDES, esse banco precisa sem-
pre pensar o Brasil e se adaptar
aos novos desafios, cenários e mis-
sões. Acrescentou que o governo
eleito democraticamente tem pela
frente uma missão duríssima, de-
pois de enfrentar um difícil proces-
so eleitoral, quando “os dados de

uso da máquina pública chegaram
em um nível sem nenhum prece-
dente na história da democracia”.

Aloízio Mercadante lembrou
que foi eleito deputado federal em
1990, ano em que o ex-presidente
Jair Bolsonaro também chegava à
Câmara. De lá para cá, segundo
afirmou, viu a formação da defesa
coerente e sistemática do golpe, da
ditadura e da censura no país, ter-
minando com a última campanha
eleitoral, na qual até o fechamento
do Supremo Tribunal Federal foi
defendido, além do posicionamen-
to de tanques do Exército na frente
do Palácio do Planalto para exigir que
a eleição fosse feita em voto impresso
e ainda o encontro do ex-presidente
com embaixadores de diversos paí-
ses, para, conforme relatou, “tentar
deslegitimar o processo eleitoral”.

O destaque a este momen-
to, de acordo com ele, era para
reforçar a ideia de que a re-
construção da democracia no
Brasil é uma tarefa difícil.

“Não é qualquer coisa recons-
truir a democracia brasileira, pre-
servar o estado democrático de di-

Divulgação

Centrais sindicais promoveram ontem (20) um
protesto em frente ao prédio do Banco Central
(BC), na Avenida Paulista, na região central da
capital, pedindo redução na taxa básica de ju-
ros. O grupo levou bandeiras e um carro de som,
ocupando a calçada em frente ao edifício. Um
cordão de policiais militares impediu a aproxi-
mação dos manifestantes da entrada do pré-
dio. Segundo o secretário-geral da Força Sindi-

cal, João Carlos Gonçalves, a atual taxa básica
de juros, de 13,75% ao ano, reduz a oferta de
empregos, ao tornar os incentivos no mercado
financeiro mais interessantes do que na pro-
dução. “O trabalhador se prejudica em duas
questões, na minha opinião: no emprego, por-
que com a taxa de juros alta não há investimen-
to na produção, então, ele é desempregado.
Com juros altos ele não pode comprar”, disse.

CONTRA OS JUROS

reito, recuperar o prestígio do Su-
premo Tribunal Federal como ins-
tituição e do Executivo como ges-
tor do país. Não é uma tarefa sim-
ples enfrentar essa parlamentariza-
ção do orçamento brasileiro, que
retira do Executivo uma capacida-
de de ações coordenadas e estrutu-
rantes e uma mudança de padrão
na governabilidade”, argumentou.

PAPEL DO BANCO - Para
ele, nesse processo de reconstrução
é preciso discutir o papel de um
banco público no Brasil, seguindo
exemplos de investimentos a em-
presas oferecidos por instituições
semelhantes em países como os Es-
tados Unidos, que liberaram US$
20 bilhões para uma empresa de mi-
croprocessadores e a Alemanha,
onde o financiamento ao hidrogê-
nio verde tem taxa zero de juros.

Mercadante acentuou que o
Brasil tem a matriz energética
mais limpa dos países que com-
põem o G20 [grupo formado pe-
los ministros de finanças e chefes
dos bancos centrais das 19 maio-
res economias do mundo, mais a
União Europeia], com uma gran-

de expertise em etanol para lide-
rar o processo de transformação
e energia sustentável. “Nós preci-
samos abrir os horizontes do de-
bate neste país. Precisamos refle-
tir com um pouco mais de prag-
matismo e pé no chão o que é que
estamos enfrentando e qual a con-
corrência que temos”, sinalizou.

CRISE CLIMÁTICA - Para
Mercadante, um dos desafios do
BNDES é garantir investimentos no
combate aos efeitos da crise climá-
tica. Ele alertou que, com a chega-
da prevista do El Niño [fenômeno
natural caracterizado pelo aqueci-
mento anormal das águas do oce-
ano Pacífico], a seca vai se agravar
no Brasil e pode haver um impacto
na safra com novos extremos cli-
máticos na região sul. “Temos um
gigantesco caminho a percorrer
para o Brasil contribuir com o en-
frentamento da crise climática. So-
mos o país com maior diversidade
do planeta, com a maior reserva
de mata estratégica que é a flores-
ta amazônica, além dos outros bi-
omas. Essa pauta veio para ficar
no BNDES e ficará”, finalizou.
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Juro é obstáculo para função social do BNDES, afirma Mercadante
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Trevisan Jr. defende a ampliação
de quatro para seis UPAs na cidade

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) defendeu que a Prefeitu-
ra de Piracicaba invista na ampli-
ação das atuais quatro para seis
unidades de pronto-atendimento
(UPA) na cidade. “Nós estamos
vindo com a mesma quantidade
há décadas, nós deveríamos ter
mais duas para dar conta desta
situação”, disse ele, ao ocupar o
espaço para orador, por 10 minu-
tos, durante a 35ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (19).

“Você contratar uma OS (or-
ganização de saúde) em tempos
de Covid, é uma coisa; mas ago-
ra, hoje, sem Covid, você contra-
tar uma OS para gerenciar não
apenas uma, mas duas unidades,
e ainda já ter a pretensão de am-
pliar isso para as UBS (unidades
básicas de saúde), não faz senti-
do”, argumentou o parlamentar.

Ele disse que na região do

bairro Campestre, onde foi de-
sativada uma unidade do CAP
(Centro de Atenção Psicossoci-
al), e também em um outro pré-
dio próximo à avenida Dr. Pau-
lo de Moraes, seriam espaços
onde comportariam as duas no-
vas unidades de pronto-atendi-
mento. “E que pegariam regiões
que devem ter a maior quanti-
dade da população que precisa
destes serviços”, acrescentou.

O vereador também criticou as
recentes reformas em unidades de
ensino do município. “Estão usan-
do tinta de terceira categoria”, dis-
se, e ele lembrou, ainda, que em al-
guns prédios, ao invés de fazer o
reboco de algumas trincas, as equi-
pes da Prefeitura estão apenas pas-
sando a tinta, dando uma ‘gariba-
da’, avaliou. “Eu estou entrando
com um requerimento para saber
o que está acontecendo”, disse.
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Cedan convida escolas de dança
de Piracicaba para espetáculo

Integrantes do Conselho Mu-
nicipal de Saúde participaram,
na Câmara Municipal de Pira-
cicaba, de uma reunião para
o detalhamento dos recursos
disponíveis para o setor na
cidade, assim como os crité-
rios para distribuição dos re-
cursos do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde), para a contrata-

ção de profissionais e ainda
sobre como fazer a fiscaliza-
ção destas verbas. “É muito
importante a participação da
sociedade civil nas comis-
sões locais de saúde e no con-
selho”, disse Paulo Soares,
conselheiro e presidente do
Caphiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids, Sífilis e Hepatites Virais).

CONSELHEIROS DE SAÚDE

Divulgação

A edição 2023 do projeto Ce-
dan Con’Vida, em que a Cedan
(Companhia Estável de Dança de
Piracicaba) convida diversas es-
colas e grupos da cidade para o
palco do Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, o Teatro do En-
genho, está marcada para ama-
nhã, 22, às 20h. A entrada é gra-
tuita e os convites devem ser re-
tirados uma hora antes do iní-
cio do evento. A Cedan é manti-
da pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Como destaca a diretora da
Cedan, Camila Pupa, o projeto
existe desde 2019 e tem como
objetivo fomentar a dança em
Piracicaba e também aproximar
as escolas, grupos e coletivos da
cidade. “É sempre um espetácu-
lo que reúne grande público e
bailarinos”, afirma Camila.

Para esta edição, a Cedan apre-
sentará Unforgettables Blues, co-
reografia de 2021 e recentemente
revisada pelo bailarino e coreógra-
fo Nielson Soares, paulista radica-
do há 30 anos na Alemanha e que

A Cedan apresentará Unforgettables Blues, coreografia de 2021

Nanah D'Luize

esteve em Piracicaba no último mês
de maio para uma aula aberta, que
aconteceu na Estação da Paulista.

Em Unforgettables Blues,
que inaugura o Cedan Con’Vida
2023, bailarinos da Cedan apre-
sentam números ao som de Nat
King Cole, Frank Sinatra, Eric
Carmen, George Gershwing, Are-
tha Franklin e Nina Simone.

Ainda nesta noite, a Cedan
traz Farley Firenze e Lara Marti-
nez ao palco do Teatro, represen-
tando a Camerata Escola de Mú-
sica e Dança de Presidente Pru-
dente. Os convidados trazem o
balé de repertório clássico Escrava
e o Mercador, com remontagem da
primeira bailarina do Teatro do Rio
de Janeiro, Cecília Kerch.

SERVIÇO
Cedan  Con ’V ida  2023 .
Qu in ta - fe i ra ,  22 /06 ,  às
20h, no Teatro Municipal
Erot ides de Campos.  no
Parque do Engenho Cen-
t ra l .  Na avenida Maurice
Alain, 454, no bairro Nova
Piracicaba. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.
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MDB local faz convenção e pensa
em disputa do Executivo Municipal
“Queremos realmente fazer a diferença na nossa sociedade e articular
com o partido, em todas as esferas”, afirma o presidente André Augusti

Fotos: Divulgação

No último sábado (17), o Diretório
Municipal do MDB (Movimento De-
mocrático Brasileiro), em Piracicaba,
realizou a sua convenção e elegeu a
chapa “Juntos pela Cidade” para o bi-
ênio 2023-2025. Cerca de 200 filia-
dos compareceram à sede do partido
onde, além de votarem, também se
comprometeram em ajudar a nova
executiva a promover políticas que
beneficiem a população piracicabana.

A chapa eleita é presidida pelo em-
presário André Augusti, que salientou
em seu discurso o alinhamento com os
propósitos dos diretórios estadual e
federal, além de frisar o bom relacio-
namento que construiu com o presi-

André Auguti - Presidente

Isidoro Camolez - Conselheiro

Luiz Alberto Sabino - Secretário Adjunto

Dra. Thais Oliveira - Advogada Eleitoral Everton Santos - 2º Vice Predidente Franscilei Ribeiro - Relações Públicas

Janú - Conselheiro José Marcos Abdala - Filiado Luis Felipe D'Ávila - Delegado Partidário

Rafael Siqueira - Relações Públicas Raphael Monteiro - Conselheiro Tony Costa - Secretário Geral

dente da executiva nacional, o Depu-
tado Federal Baleia Rossi. “Queremos
realmente fazer a diferença na nossa
sociedade e articular com o partido,
em todas as esferas, para que haja
mais trabalho e renda e que tenhamos
um atendimento na saúde, de quali-
dade, além de creches e escolas aco-
lhedoras e mais segurança”, enfatizou.

Ainda de acordo com Augusti, a exe-
cutiva municipal é composta por pes-
soas técnicas e que têm o mesmo pro-
pósito, o de ouvir as necessidades da
população e transforma-las em reali-
dades que auxiliem o seu desenvolvi-
mento. “Hoje eu vejo muitas pessoas
criticando a política. Agora, para a gen-

te melhora-la, precisamos que as boas
pessoas participem, e só há uma ma-
neira de você participar e interferir na
política da sua cidade: se filiando a um
partido político que te dê oportunida-
de, voz e condições de ajudar no cres-
cimento da nossa cidade” completou.

Sobre as eleições municipais, o pre-
sidente eleito garantiu que já está for-
mando uma chapa de vereadores para
que o partido se torne protagonista da
política regional. Em relação ao exe-
cutivo municipal, o MDB ainda anali-
sa todas as possibilidades e não des-
carta a hipótese de lançar “chapa pura”.

Além de André Augusti, que enca-
beça a chapa, a executiva municipal do

MDB é composta pelo pastor titular
da Igreja do Evangelho Quadrangu-
lar, Leandro Ricardo Cabral, como 1º
vice-presidente, o cientista político,
Everton Luís Costa Santos, como 2º
vice-presidente, pelo jornalista e em-
presário, Tony Costa, como secretá-
rio geral, pelo empreendedor civil,
Luiz Alberto Sabino, como secretá-
rio-adjunto, pelo contador, Vanderlei
Siqueira, como tesoureiro, pelo ope-
rador de máquinas, Francislei Ribei-
ro, como 1º Vogal, pelo funcionário
público, Raphael Monteiro, além de
quatro suplentes e dez nomes como
membros do conselho fiscal, sendo
cinco titulares e cinco suplentes.
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José Luiz Guidotti Júnior visa novos
projetos para o mercado em que atua
Empresário se despede da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Turismo com resultados significativos para a cidade

José Luiz Guidotti Júnior, co-
nhecido como Juninho Guidotti,
encerrou nessa segunda-feira (19),
seu mandato como secretário de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo, deixando um le-
gado de realizações para a cidade.
Após 2 anos e 6 meses à frente da
pasta, Guidotti se despede para se
dedicar novamente aos seus pro-
jetos empresariais na Amistà Em-
preendimentos, incorporadora de
imóveis de alto padrão em Piraci-
caba. Durante sua gestão, o ex-
secretário foi responsável por di-
versas conquistas que impulsio-
naram o desenvolvimento econô-
mico e fortaleceram as relações
empresariais em Piracicaba.

O convite para assumir a Se-
cretaria aconteceu durante o pe-
ríodo de pandemia, após eleição
do prefeito Luciano Almeida (en-
tão no DEM, hoje no PP). Na épo-
ca, todas as atividades de sua in-
corporadora estavam paralisa-
das, portanto, diante da oportu-
nidade de ajudar a cidade em que
nasceu e cresceu, Guidotti não
hesitou e aceitou a proposta.

“Este interesse político tam-
bém teve raízes em minha tradi-
ção familiar de ajudar ao próxi-
mo, inspirado por meus pais, avós
e tios, todos envolvidos em ativi-
dades solidárias e políticas em Pi-
racicaba”, contou Guidotti.

O principal enfoque da Secre-
taria sob sua liderança foi o de-
senvolvimento econômico, com ge-

ração de trabalho e renda. Gui-
dotti reestruturou a pasta, que an-
teriormente se chamava Secreta-
ria de Trabalho e Renda, e incor-
porou o setor de Turismo. Ele mon-
tou uma equipe competente, com-
posta por profissionais especializa-
dos em suas respectivas áreas.

Durante seu mandato, o
ex-secretário trabalhou ardu-
amente para estreitar os laços
entre grandes empresas da re-
gião e a Prefeitura. Esse traba-
lho resultou no aumento signi-
ficativo do número de empre-
gos na cidade e no desenvolvi-
mento econômico local, além de
criar uma conexão sólida com
organizações que prestaram
auxílio durante a pandemia.

Dentre as conquistas du-
rante seu período no governo,
destacam-se a atração de gran-
des empresas como a Klabin e a
CJ Brasil, com grande investi-
mento para Piracicaba. Ao todo,
5 bilhões de reais foram desig-
nados à cidade, sendo 1,7 bilhões
de reais provenientes da Klabin,
1 bilhão de reais da CJ Brasil e
mais 2,3 milhões de reais de ou-
tras companhias renomadas.

Além disso, graças a devo-
lução de um lote ao Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto (Se-
mae), terrenos serão doados às
pequenas e médias empresas, es-
tabelecendo o Núcleo de Peque-
nas e Médias Indústrias no Dis-
trito Industrial Uninorte.

Durante sua gestão, foi rea-
lizado um amplo mapeamento do
ecossistema de inovação de Pira-
cicaba, destacando a concentra-
ção de startups agrícolas na re-
gião. Como resultado, foi criado
a HUB Piracicaba – uma plata-
forma de suporte à inovação e
empreendedorismo na cidade – e
o HUB Fumep – uma extensão
do programa – promovendo as-
sim a integração entre universi-
dades, tecnologias e indústrias.

Com foco no estímulo a em-
pregabilidade, em parceria com
instituições como Senai, Senac, Se-
brae e Fumep, conquistou a ofer-
ta de cursos profissionalizantes e
promoveu o Emprega-Pira, um
mutirão de empregos. Só na re-
gião do Campestre, foram dispo-
nibilizadas mais de 180 vagas de
emprego em tempo recorde.

Essa e muitas outras ações
contribuíram para reduzir o nú-
mero de desempregados em Pi-
racicaba, saindo de um saldo ne-
gativo de 3.884 do governo ante-
rior para um saldo positivo de
17.500 empregos neste governo.

Guidotti ainda coordenou em
parceria com a Prefeitura, o de-
senvolvimento do plano Master-
plan para requalificação da Rua
do Porto, englobando também o
Engenho Central e a Avenida Re-
nato Wagner, entre outras áreas
importantes para o Turismo e La-
zer na cidade. Assim como o iní-
cio do processo de concessão do

Parque do Mirante, visando a re-
abertura do espaço ao público.

Em sua gestão, o ex-secretário
retomou os eventos da cidade e
coordenou ações como “Comida de
Rua” com a participação de reno-
mados chefs, o Natal de Luzes rea-
lizado em 2021 e o Oktoberfest Pi-
racicaba, previsto para ter a sua
primeira realização em 2023, com
a presença das cervejarias locais.

Além disso, durante a sua lide-
rança frente à pasta, Piracicaba pas-
sou a integrar a Serra do Itaqueri,
um portal que reúne as regiões mais
bonitas do estado de São Paulo, ao
lado de Águas de São Pedro, Torri-
nha, Analândia, entre outras.

Para agregar valor e ofere-
cer maior acessibilidade aos pontos
turísticos da cidade, Guidotti inter-
mediou a chegada da AudioTour
a Piracicaba. A tecnologia será
implantada nos próximos me-
ses, tornando a cidade a primei-
ra do Brasil a contar com QR
Codes que levam turistas a um
roteiro guiado sonoramente.

A implementação de inovações
no aeroporto também foi uma de
suas conquistas, resultando em um
crescimento de 430% em receitas
de pousos e descolagens. Neste
momento, está em estágio avança-
do de negociação com a Escola Su-
perior de Agricultura “Luiz de
Queiroz” (Esalq) – para doação de
uma área para expansão do local
– e com a Infraero – para trans-
formar o aeroporto em regional.

Guidotti Jr. deixa governo após 2 anos e 6 meses à frente da pasta

Ao se despedir do cargo, Gui-
dotti expressou sua satisfação
com os benefícios e a estrutura-
ção proporcionados à cidade du-
rante sua gestão. “Deixo a Se-
cretaria com o sentimento de
dever cumprido. Agora, irei fo-
car em meus projetos corporati-
vos, buscando crescimento e ino-
vação imobiliários”, revelou.

O ex-secretário contou que
possui novos lançamentos em vis-
ta para a sua incorporadora. “A
minha vocação é empresarial.
Com o mercado aquecido nova-
mente, preciso me dedicar total-
mente aos novos projetos”, expli-
cou Guidotti, que ainda desejou
muito sucesso a José Luiz Ribei-
ro, novo secretário da pasta.

Divulgação
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A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com o trabalho de combate aos
loteamentos clandestinos no mu-
nicípio. De acordo com a Procura-
doria Geral do Município (PGM),
já foram enviados para a Justiça
29 processos para desfazimento
desses loteamentos que causam
prejuízos tanto para quem adqui-
re um lote irregular quanto para
o desenvolvimento da cidade.

De acordo com a Procurado-
ria, existe o Marco Legal de Regu-
larização Fundiária, que estabele-
ce a possibilidade de regularização
dos núcleos habitacionais existen-
tes até dezembro de 2016, porém,
há necessidade de ações civis pú-
blicas para o desfazimento de lo-
teamentos clandestinos que não
são passíveis de regularização.

Ainda segundo a PGM, o
início da propositura das ações
se deu a partir do mês de no-
vembro de 2022 e até agora já
são 29 processos, quase cinco por
mês, o que demonstra o trabalho
desenvolvido de maneira efetiva
no combate ao uso irregular do
solo, coibindo novos loteamen-
tos clandestinos em Piracicaba.

Nos passos seguintes, após
distribuída a ação judicial, o réu
ou os réus são chamados para que
possam apresentar defesa. Em se-
guida, o município é intimado para
que se manifeste sobre as alegações
do réu. Depois de todas as fases
processuais, como a produção de
provas e audiências, o juiz decide a
sentença, que pode ser pelo desfa-
zimento do loteamento ou não.

PREJUÍZOS - No ano pas-
sado, a Prefeitura criou Grupo de
Trabalho envolvendo a Procura-
doria Geral do Município e de-
mais secretarias municipais, com
o intuito de intensificar as ações
contra loteamentos irregulares e
clandestinos existentes e inibir a
criação de novos. Isso porque os
loteamentos trazem prejuízo tan-
to à pessoa que adquire um lote
irregular quanto ao município. O
lote em área irregular não tem a
matrícula individualizada, o que
dificulta o atendimento pelos ser-
viços básicos prestados pela Pre-
feitura, como posto de saúde, es-
cola, coleta de lixo, transporte
urbano e redes de água e esgoto.

Segundo informações da Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial), a
pessoa que adquire um lote irregu-
lar fica sujeita às atuações da Lei,
correndo o risco de sua proprieda-
de ser envolvida em processo de
desfazimento do loteamento.

No caso de um proprietário de
um terreno/sítio vender a área,
mas a área não ser retirada do pró-
prio nome e ocorrer o parcelamen-
to irregular do lote, esse proprietá-
rio que vendeu a área também pode
ser multado. Dessa forma, ele será
também réu na ação judicial e no
processo administrativo. A orien-
tação é que após a assinatura da
escritura pública, providencie ime-
diatamente a averbação na ma-
trícula do imóvel. Quem compra
lote em loteamento irregular pode
perder o lote comprado porque
não é possível conseguir a ‘pro-
priedade’, sendo que a legislação
não permite que o imóvel rural
seja desmembrado em lotes me-
nores de 20 mil metros quadrados.

Há, ainda, danos ambientais,

porque com o loteamento clandes-
tino ocorre a supressão de vege-
tação em APPs (Área de Proteção
Permanente), despejo de esgoto
in natura nos córregos e a des-
truição de nascentes. Além disso,
as vias de trânsito que dão aces-
so ao loteamento tendem a ficar
congestionadas, pelo fato de não
terem sido realizados estudos pré-
vios quanto à capacidade delas de
absorver o fluxo de veículos.

De acordo com o promotor de
Justiça Ivan Carneiro, do Gaema
(Grupo de Atuação Especial de De-
fesa do Meio Ambiente), os lotea-
mentos clandestinos descaracteri-
zam o uso agropecuário e extrati-
vista do zoneamento rural. “Des-
ta forma, prejudica a agricultura,
a agropecuária e, além disso, en-
carece os serviços prestados pelo
município, porque o contribuinte
geral tem de pagar uma conta ele-
vadíssima para beneficiar aqueles
que estão nos lotes irregulares. É
uma politica urbana totalmente
inconveniente, prejudicando a
agricultura familiar e até a cultu-
ra canavieira, que é forte em Pira-
cicaba”, disse, acrescentando que
está em constante atualização,
com dados da Prefeitura, acom-
panhando a política pública de
regularização fundiária urbana
da cidade e as proposituras de
ações para cessar as construções.

FISCALIZAÇÃO - Segundo
informações do Departamento de
Fiscalização Urbanística da Se-
muhget, o processo de desfazimen-
to de loteamentos clandestinos
tem início no departamento, com
os agentes fiscais, em parceria com
o Pelotão Rural Ambiental, reali-
zando vistorias nos loteamentos
na zona rural do município.

A vigilância ostensiva é rea-
lizada primeiramente pelo Pelo-
tão Rural Ambiental e, em decor-
rência de alguma constatação, a
Fiscalização Urbanística de Obras
Particulares é solicitada para
comparecer ao local e adotar as
providências administrativas ca-
bíveis. Em caso de flagrante, os
envolvidos são conduzidos à de-
legacia de Polícia pelo Pelotão
Rural Ambiental, para formalizar
o boletim de ocorrência. Denún-
cias também podem ser feitas pelo
SIP (Serviço de Informações à
População), no telefone 156, e pelo
Ministério Público do Estado.

Em relação às providências
administrativas, são necessári-
os o levantamento da matrícula
do terreno e a identificação do
proprietário, de modo a permitir
a aplicação do auto de infração,
auto de embargo e notificação,
que são previstas nas Leis Com-
plementares nº 421/2020 e nº
404/2019, que “Estabelece regra-
mentos em âmbito Municipal para
a promoção da Regularização
Fundiária de Núcleos Rurais e Ur-
banos em Piracicaba, de acordo
com a Lei Federal nº 13.465/2017
e o Decreto Federal nº 9.310/
2018, e dá outras Providências”.

A orientação da Semuhget
é para que o interessado em ad-
quirir imóvel na zona rural
consulte, primeiro, o Setor de
Aprovação de Loteamento, no
Departamento de Uso e Ocupa-
ção do Solo da Semuhget, situa-
da na avenida Cristóvão Colom-
bo, 1900, no bairro Algodoal.

Prefeitura intensifica as ações contra loteamentos
irregulares e clandestinos e inibir a criação de novo

Justino Lucente

Em reunião na manhã desta
segunda-feira (19) com o se-
cretário municipal de Saúde,
Filemon Silvano, a vereado-
ra Ana Pavão (PL) apresen-
tou demandas que chega-
ram ao seu gabinete e abor-
dou os planos do Executivo
para a adoção da telemedici-
na, que usa tecnologia para
a realização de ações médi-
cas a distância. Ana Pavão ar-
gumentou que, com a evolu-
ção dos meios de comunica-

ção, essa forma de atendi-
mento se torna eficiente, com
pontos posit ivos a serem
considerados. “Acho bastan-
te interessante essa iniciati-
va, pois assegura o atendi-
mento a todos, reduzindo filas
e garantindo a efetivação do
atendimento”, disse. Filemon
afirmou que o tema está sen-
do estudado pela Secretaria
de Saúde e que a pasta pla-
neja colocar em prática um
projeto-piloto na cidade.

TELEMEDICINA
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Prefeitura segue no combate
aos loteamentos clandestinos
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Bebel questiona secretário
da Educação sobre direitos
suprimidos dos professores
Questionamento foi feito durante ida de Renato Feder à Comissão de
Educação e Cultura da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) questionou na tar-
de de terça (20), na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), o secretário estadual da
Educação, Renato Feder, sobre di-
reitos suprimidos dos professores
da rede estadual de ensino, defen-
dendo a valorização do magistério
e a escola pública. O questionamen-
to foi feito durante a participação
do secretário em reunião da Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, que a parlamentar pre-
side, com Renato Feder se compro-
metendo a rever diversos pontos
que vêm sendo questionados pela
Professora Bebel e a Apeoesp.

Bebel, que também é segunda
presidenta da Apeoesp, questionou
Renato Feder sobre pontos relacio-
nados à escola pública e para os
profissionais da educação, como as
condições de trabalho; as Ativida-
des Pedagógicas Diversificadas
(APD) em local de livre escolha: a
volta da falta-aula (acabando com
o abuso de que se desconte o dia
todo quando o professor atrasa al-
guns minutos); aplicação correta
do piso salarial nacional como rea-
juste e não abono; sobre a recupe-
ração da carreira do magistério;
mais concursos públicos para
atender a necessidade de efetiva-
ção de 98 mil professores tempo-
rários e condições dignas de con-

Divulgação

No encontro com o secretário Renato Feder, a deputada Bebel defendeu a
valorização do magistério paulista e a retomada de direitos dos professores

tratação para os professores da
categoria O, com estabilidade até
que haja concursos. Também
questionou a classificação para
atribuição de aulas por tempo de
serviço, cursos e concursos, o fim
desse modelo de “novo” ensino
médio, entre outras questões rela-
cionadas ao magistério estadual.

Em sua resposta, o secretário
Renato Feder reafirmou compro-
misso de flexibilizar o cumprimen-
to das APDs (fora da escola); rever
o regime de falta dia: estudar a con-

vocação de mais professores além
das 15 mil vagas do concurso; des-
congelar a evolução na carreira do
QAE; reduzir o número de estu-
dantes nas classes superlotadas;
retirar da classificação dos profes-
sores a jornada como principal fa-
tor; realizar o pagamento do ALE
(Adicional de Local de Exercício)
em folha suplementar e publicar
novo decreto; entre outros pontos.

No entanto, a deputada Pro-
fessora Bebel conta que por limita-
ções de tempo impostas pela agen-

da do secretário, “não houve opor-
tunidade para que todos os depu-
tados fizessem uso da palavra e,
sobretudo, as entidades que repre-
sentam professores, funcionários e
estudantes. Por isso, cobrei do se-
cretário o agendamento de uma
reunião para o conjunto das enti-
dades possam apresentar suas de-
mandas. Ele comprometeu-se a
agendar essa reunião, na qual co-
braremos os prazos para cumpri-
mento dos compromissos firma-
dos”, conta a Professora Bebel.

Por meio da indicação 2.498/
2023, o vereador André Ban-
deira (PSDB) pede que a Pre-
feitura faça o corte de mato,
a capinação, a limpeza e a
retirada de entulho na aveni-
da Bairro Verde, próximo ao
número 1.854, na Paulista.
Moradores que procuraram o
gabinete do par lamentar
apontam que o terreno está
com mato alto, “sendo utili-
zado como ponto de descar-

te irregular de entulho e por
usuários de drogas, o que
tem contribuído para a vulne-
rabilidade e a violência na
região”. “Está evidente que
se torna necessário realizar
com urgência o corte de
mato, a limpeza, a capinação
e a retirada de entulho para
garant ir  a segurança dos
moradores e de todos que
transitam pelo local”, argu-
menta André Bandeira.

ENTULHOS
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Piracicaba com pontuação acima da média, diz pesquisa

Segundo o secretário Bruno Roza, a pasta tem realizado
investimentos robustos em estruturas das escolas,
sistemas didáticos e outras melhorias

Divulgação

Em índice divulgado ontem
pelo Indicadores de Satisfação
dos Serviços Públicos (Indsat), a
Educação de Piracicaba foi des-
taque dentre as cidades de gran-
de porte avaliadas pelo desempe-
nho obtido em abril deste ano.
Com 624 pontos, o serviço regis-
trou sua maior pontuação, ultra-
passando a média das cidades de
grande porte, que é de 604.

A evolução dos dados da
Educação em Piracicaba é eviden-
te desde a metade do ano anteri-
or. Segundo dados da pesquisa,
em julho de 2022 a pasta regis-
trou 534 pontos, seguido pelos
índices de outubro de 2022, ja-
neiro e abril de 2023, pontuando
542, 596 e 624, respectivamente.

O levantamento mostrou
aumento relevante nas avalia-
ções positivas da Educação,
que saltaram de 28,9% em ja-
neiro para 40,8% em abril. O
número é formado por 7% de
ótimo e 33,8% de bom. Na aná-
lise do serviço na cidade, os re-

sultados chegaram a 18,4% em
outubro do ano anterior.

A Educação de Piracicaba
tem passado por avanços robus-
tos na gestão do prefeito Lucia-
no Almeida, contando com a mo-
dernização das estruturas de tec-
nologia, o olhar para a manu-
tenção das unidades, bem como
a adoção de um novo sistema de
ensino, a distribuição de unifor-
mes aos alunos e a parceria com
o Google, garantindo a capacita-
ção de crianças e servidores.

Neste período a pasta tam-
bém tem trabalhado para suprir
as necessidades das convocações
de novos servidores efetivos e
temporários para atuarem den-
tro e fora das salas de aula, com
a realização de concursos públi-
cos e processos de seleção.

“Estamos promovendo mu-
danças e já sentimos que as me-
lhorias estão acontecendo. Com
investimentos, aliado a uma
equipe comprometida, a educa-
ção de Piracicaba avança como

deve e merece ser. Esse é resul-
tado do trabalho dos mais de
5.000 servidores da pasta em
prol dos nossos mais de 36 mil
alunos matriculados”, destaca o
secretário da pasta, Bruno Roza.

Segundo a Indsat, a nota é
resultado da opinião de 600
moradores maiores de 16 anos
participantes da pesquisa, ten-
do sua margem de erro em 4% e
o nível de confiança em 95%.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 071/2023 - PROCESSO N.º 002230/2023

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA
DE PEQUENO PORTE. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO
DE ETANOL HIDRATADO, GASOLINA COMUM TIPO "C" E ÓLEO DIESEL AUTOMOTIVO
S500. Início da sessão pública para entrega e abertura dos envelopes: 05/07/2023 às 08h30min,
na Sala de Licitações do SEMAE. O edital completo poderá ser obtido pelos endereços
eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e www.pregaoeletronico.cebi.com.br e
informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba, 20 de junho de 2023. ARTUR
COSTA SANTOS. Presidente do Semae.

R$ 360,00

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
segue com as ações de recadastra-
mento dos pacientes da rede pú-
blica de saúde e de apresentação
do Cartão Pira Cidadão que, na
Saúde, vai substituir o atual car-
tão azul do SUS. Até o próximo
30/06, as equipes estarão no CRAB
Vila Sônia e no PSF Santana, das
8h às 16h, segunda a sexta-feira.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Além dos pontos volantes, a
SMS disponibilizou outros dois
pontos fixos na região central para
este trabalho: o Poupatempo Mu-
nicipal/Centrus – ao lado do Ter-
minal Central de Integração (TCI)
–, das 8h às 16h, e o Centro de Es-
pecialidades Médicas (CEM) – o
Postão, atrás do Mercado Munici-
pal –, inicialmente das 8h às 17h.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
agilidade para agendamento de
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Prefeitura faz cadastramento
em Santana e Vila Sônia
Atendimento será das 8h às 16h, de segunda a sexta; para cadastro
deve ser apresentado CPF, RG e comprovante de residência atual

Divulgação

Moradores da região do CRAB Vila Sônia já podem fazer
seu cadastro na unidade e também pelo APP

consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, a ação
se faz necessária devido à implan-
tação do novo software de saúde
que trará modernidade e agilidade
aos atendimentos. “Estamos ali-
nhando nosso sistema com o do
Ministério da Saúde para evitar-
mos duplicidade de cadastros utili-
zando a mesma forma de busca do
prontuário eletrônico do paciente,
por meio do CPF ou Cartão Nacio-
nal de Saúde (CNS)”, enfatizou.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de

segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h.
Em caso de dúvidas, os contatos
são (19) 99458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-

ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
O aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um
SMS de lembrete com o horário e
local da consulta agendada. O app
está disponível para ser baixado
nas lojas de aplicativos de celula-
res para sistemas Android e iOS.

POLICIAL MILITAR ANTONIO
OSVALDO RAMOS faleceu an-
teontem, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 65 anos, filho
dos finados Sr. Francisco Ra-
mos e da Sra. Maria Arruda Ra-
mos; deixa os filhos: Maicon,
casado com a Sra. Ana Caroli-
ne Quellis, Agda e Michelle.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELY ARAGÃO DOS SAN-
TOS AMORIM faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 47
anos, filha dos finados Sr. Gal-
dino Gabriel dos Santos e da
Sra. Germinia Lima de Aragão,
era casada com o Sr. Andre
Moreira de Amorim; deixa os fi-
lhos: Mayara dos Santos Amo-
rim e Andre Felipe dos Santos
Amorim. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala ”02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RUBENS FURLAN faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Furlan e da Sra. Ma-

ria Bego, era casado com a
Sra. Vitalina Lambertucci Fur-
lan; deixa os filhos: Dilaine Te-
resinha Furlan Andrello, casa-
da com o Sr. Nelson Andrello e
Dorival Ulisses Tadeu Furlan,
já falecido. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
07h30 às 16h00 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 16h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSELI MOREIRA MO-
RETTI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 50 anos, filha do
Sr. Irizario Pinto Moreira, já fa-
lecido e da Sra. Dirce Paim da
Camara Moreira, era casada
com o Sr. Carlos Alberto Mo-
retti; deixa a fi lha: Jessica
Geovana Moretti. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALEX PEREIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava

37 anos, filho do Sr. Paulino
Pereira e da Sra. Neusa Perei-
ra, já falecida. Deixa irmãs, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MEREDIANA NUNES MA-
CIEL faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 74 anos, filha dos
finados Sr. Joao Nunes Maciel
e da Sra. Maria Pereira da Silva;
deixa a filha: Daiane Maciel Sca-
nhoela Beltrame, casada com
o Sr. Luiz Afonso Beltrame Juni-
or. Deixa demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 16h00 às 18h00 na
sala “Rubi” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 18h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARGARIDA CALDERAN
MORAES faleceu ontem, na ci-
dade de Laranjal Paulista/SP,
contava 96 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Calderan e da
Sra. Duzolina Pezzato, era viúva
do Sr. Damiano de Moraes. Dei-

xa o filho: Alcidias Moraes Cal-
deran, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 15h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “01”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDOMIRO MEDEIROS fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho dos finados
Sr. Osvaldo Medeiros e da Sra.
Maria Aparecida de Arruda Me-
deiros, era casado com a Sra.
Inês de Castro Medeiros. Deixa
filhos, genros, netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SILA PEREIRA DE SOUSA
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 46 anos, filho dos fina-
dos Sr. Luiz Pereira de Sousa e
da Sra. Maria Salet de Sousa.
Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
13h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA APARECIDA AL-
VES DIDONÉ faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 80
anos de idade e era casada
com o Sr. Otavio Justo Dido-
né. Era filha do Sr. Antônio Al-

ves e da Sra. Rosa Altafin Al-
ves, falecidos. Deixa os filhos:
Carlos Otavio Didoné casado
com Valquíria Narval Carcag-
nolo Didoné, Claudinei Antô-
nio Didoné casado com Va-

nessa Nappi e Claudete Apa-
recida Didoné Poppi casada
com Ronaldo Domingos Po-
ppi. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem ás
16:00 hs, saindo urna mortu-
ária do Velório “D” do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VERA LUCIA PIZZOLATO
DELICIO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, contava
73 anos de idade. Era casada
com o Sr. Luiz Fernando Deli-
cio. Era filho dos finados Sr.

Eugenio Pizzolato e da Sra.
Jandira Grossi Pizzolato. Dei-
xa os filhos: Luiz Eugenio Deli-
cio, Daila Maria Delicio Modes-
to de Paula, Eduardo Geraldo
Delicio e Bruna Delicio. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás 16:00
h do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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